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ФУТБОЛ НА КАРАНТИНЕ. РПЛ И НЕ ТОЛЬКО. ВЗГЛЯД НА ПРОИСХОДЯЩЕЕ

Начнем издалека. Бывший врач мо-
сковского «Спартака» Юрий Васильков 
предрек завершение карьеры футбо-
листам, перенесшим коронавирус в 
тяжелой форме. 

«Сомневаюсь, что в спорт вернут-
ся те, кто болел тяжело, кого доктора 
вытаскивали. Этот вирус больше по-
ражает легкие, а легочная система для 
спортсмена - святыня», - заявил Ва-
сильков, слова которого приводит 
«Советский спорт».

По мнению медика, футболисты, пе-
реболевшие коронавирусом, не смогут 
выполнять прежний объем нагрузок. И 
не только футболисты, но и легкоатлеты-
бегуны, лыжники, биатлонисты, а также 
представители игровых видов спорта, 
где крайне важна наполняемость крови 
кислородом, в чем главную роль играют 

легкие спортсмена.
По наблюдению медиков, после вос-

паления легких, вызванного коронави-
русной инфекцией, этот орган восста-
навливается крайне трудно. Значитель-
ная часть альвеол теряет свою функци-
ональную способность на 20-30 про-
центов, а в ряде случаев - наполови-
ну. Срок восстановления легких может 
растянуться на долгое время.

К чему разговор? К тому, что среди 
заболевших коронавирусом футболи-
стов - три игрока «Ювентуса»: защитник 
Даниеле Ругани, полузащитник Блез 
Матюиди и нападающий Пауло Дибала.

Дибала, кстати, рассказал о тяже-
лом течении болезни. По его словам, 
он с трудом дышал и чувствовал боль 
в мышцах.

(Окончание на 3-й стр.)

ЧР-2019/20. МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Юрий БЕЛОУС: СЕЙЧАС ОСНОВНОЙ 
ВОПРОС ДЛЯ «ЗЕНИТА» - ОТНЮДЬ 

НЕ ТРАНСФЕР ЗИНЬКОВСКОГО
Приоритет для питерцев - поиск замены Ивановичу. А что бы ни говорили 

о Дзюбе, ему надо показать себя «Лацио» в оставшихся 8 турах РПЛ
Собеседник «Спорт уик-энда» - известный футбольный функционер, экс-

гендиректор «Москвы» и «Ростова», бывший вице-президент московского 
«Локомотива» Юрий Белоус.

Головин и Комличенко 
уехали вовремя

- Юрий Викторович, одним из 
кандидатов в «Зенит» называют 
Зиньковского из «Крыльев Сове-
тов». Он действительно нужен пи-
терскому клубу?

- Понимаете, два неофициально 
аффилированных с «Зенитом» клуба - 
«Сочи» и «Оренбург» - тоже ведь не ре-
зиновые. Пока вопрос по Зиньковско-
му не основной для «Зенита». А основ-
ной - замена Ивановичу на позиции 
центрального защитника.

(Окончание на 4-й стр.)

В ОЖИДАНИИ ВОЗРОЖДЕНИЯ. ОТ НАШЕГО СПЕЦКОРА ИЗ ИТАЛИИ

СЕРИЯ «А»: КЛУБЫ ГОТОВЯТСЯ 
ВОЗОБНОВИТЬ ТРЕНИРОВКИ

А пока не утихает трансферная лихорадка: Артем Дзюба и «Лацио», Сердар Азмун 
и «Наполи», Александр Кокорин и его футбольное будущее - есть о чем погадать!

Георгий Кудинов запомнился на-
шим читателям мартовскими экс-
клюзивными материалами из Ита-
лии, охваченной пандемией коро-
навируса. В конце прошлого меся-
ца мы стали сверять планы публи-
каций на апрель, и вдруг пришла 
тревожная весть – журналист сам 
заболел и оказался в больнице со 
страшным диагнозом. Ему было 
трудно даже разговаривать, на-
столько он плохо себя чувствовал. 
К счастью, обошлось без осложне-
ний – сейчас Георгий уже чувству-
ет себя намного лучше и прислал 
нам очередной материал из стра-

ны, первой прервавшей свой фут-
больный чемпионат.

Слухи о переходе Месси 
в «Интер» затмили COVID-19

Италия не была бы Италией, если 
бы даже в такой момент, когда кругом 
бушует коронавирус, в местных спор-
тивных СМИ не нашлось места для об-
суждения трансферных слухов. Всю 
прошлую неделю, например, в Мила-
не вовсю обсуждалось, может ли «Ин-
тер» в ближайшее время заполучить 
из «Барселоны» Лео Месси. 

Тема для обсуждения возникла 
из ничего: словоохотливый Масси-

мо Моратти, бывший хозяин и прези-
дент «Интера», просто обмолвился, 
что Месси в «Интере» - это не такая уж 
утопия. И понеслось! Обсуждение вы-
думанного перехода аргентинца стало 
настолько популярным, что целых не-
сколько дней помогало многим не ду-
мать о проклятом коронавирусе. По-
том, правда, Месси заявил, что его ги-
потетический переход в «Интер» - это 
полный бред, а сам Моратти уточнил, 
что выдавал лишь желаемое за дей-
ствительное, но дело было сделано: 
споров и полемики о возможности та-
кого перехода хватило с лихвой!

(Окончание на 5-й стр.)

Незапланированная пауза в чем-
пионате России привела к тому, что 
в газетах смакуются давние исто-
рии вроде конфликта Дениса Глу-
шакова и Романа Широкова на 
Евро-2016, в ходе которого постра-
дал Павел Мамаев. Любители детек-
тивного жанра пытаются найти ви-
новника в пропаже денег у Влади-
мира Быстрова на австрийском сбо-
ре «Спартака». Дискуссия между Ва-
силием Уткиным и Владимиром Со-
ловьевым, которая грозит перейти 
в разряд боев без правил, вообще 
подается как главное спортивное 
событие дня. 

И всё же с трехкратным чемпи-
оном страны, завоевывавшим зо-
лото в составах «Зенита», ЦСКА и 
«Спартака», а ныне - тренером вы-
пускной команды СШОР «Зенит» 
корреспондент «Спорт уик-энда» 
попытался поговорить о футболе. 

Игроки РПЛ могут 
поддерживать форму

- Как отразится на ваших подо-
печных нынешняя ситуация?

- Сложно что-то прогнозировать. 
Не тренируемся уже давно, соревно-
вания отменили. Конечно, дали ребя-
там индивидуальные задания, но они 
позволят, в лучшем случае, поддер-
жать физическую форму. Игроки клу-
бов РПЛ, у которых квартиры простор-
ные, с тренажерами, могут это сделать, 
а вот в «хрущевке» сложно. 

- Сколько понадобится време-
ни, чтобы после возобновления ко-
мандных тренировок начать игры?

- В советские времена считалось, 
что три месяца. Сейчас, если поддер-
живал форму, должно хватить месяца. 
Плюс-минус десять дней. Ведь прак-

тически ни одна команда сейчас не 
проводит специального втягивающе-
го сбора с изнурительными кроссами 
и занятиями на тренажерах. Проходят 
углубленное медобследование – и на-
чинают работать с мячом. 

- После пандемии зарплаты или, 
по крайней мере, запросы у футбо-
листов снизятся?

- Контрактные обязательства клуб 
должен выполнить. Сейчас в ведущих 
клубах игроки, тренеры и сотрудники 
согласились на сокращение зарпла-
ты на 40-60 процентов. В командах, 
где футболисты получали на порядок 
меньше, чем в «Зените» или «Локомо-
тиве», об этом вообще вопрос не ста-
вился. В принципе, правильно, что за 
время вынужденного простоя зарпла-
ту выплачивают не полностью. Игр 
нет, клубы не имеют доходов, болель-
щики вообще не видят футбол. За что 
платить? Российские футболисты - не 
самые бедные в стране люди. Многие 
даже вносят серьезный вклад в борьбу 

с коронавирусом. Тот же Федор Смо-
лов миллион клинике пожертвовал. 
Молодец! 

В это не верю, а это возможно…
- Несмотря на незапланирован-

ную паузу в чемпионате, транс-
ферные слухи широко обсуждают-
ся. Только в Серию «А» сватают и 
Артема Дзюбу, и Сердара Азмуна…

- Не думаю, что эти слухи имеют под 
собой какие-то реальные основания. 
У того же Дзюбы заканчивается кон-
тракт с «Зенитом», нужно подогревать 
к нему интерес. Если бы Артема реаль-
но звали в «Лацио», об этом бы стало 
известно еще в январе. За полгода до 
завершения контракта можно начи-
нать переговоры о новом. Да и Азмуна 
вряд ли «Наполи» купит. Да и сам Сер-
дар еще трижды подумает, уходить ли 
из команды, играющей в Лиге чемпио-
нов, в клуб, который будет выступать в 
Лиге Европы. 

(Окончание на 4-й стр.)

Игорь ГАМУЛА: В БРЕСТСКОМ «ДИНАМО» ИГРАЮТ 
МИЛЕВСКИЙ, ХАЧЕРИДИ - СМОТРЮ С ИНТЕРЕСОМ

Чемпионат России будет доигран летом, ведь после отмены Евро-2020 времени полно. 
И хотя с титулом уже всё понятно, но во всём остальном сохраняется интрига

дать режим карантина и выполнять 
все предписания врачей, о которых 
мы слышим. Будем это делать, тогда 
всё обязательно пойдет на спад. Ду-
маю, хорошие времена уже не за го-
рами.

Раз газету стали печатать и рас-

пространять, значит, скоро еще что-
то разрешат. Я думаю, что нам надо 
перетерпеть эту паузу и дождаться 
возобновления нашего чемпионата. 
Слышал, что Германия уже практи-
чески готова к возобновлению сезо-
на, у нас тоже это случится в какой-
то момент. Что поделаешь, ситуа-
ция тяжелая, но мы это переживем 
и, как говорится, начнем жизнь за-
ново. Очень хорошо, что в Петер-
бурге вновь печатается ваша газе-
та. Главное - печатать правду, опи-
сывать все правдиво (не сеять пани-
ку) и не ошибаться в цифрах. Тогда 
всё будет хорошо.

(Окончание на 2-й стр.)

ПРОБЛЕМЫ НА СТЫКЕ СЕЗОНОВ

У РОССИИ ЕСТЬ ШАНС 
ПОЛУЧИТЬ ФОРУ

Почему для борьбы за возвращение 6-й ступени в таблице 
коэффициентов УЕФА важно завершить чемпионат России 12 июля

Судя по последним футбольным но-
востям из Европы, время паники мино-
вало. И, несмотря на по-прежнему тре-
вожную картину наступления корона-
вируса, все конкретнее становятся раз-
говоры о возобновлении футбольного 
сезона. Наиболее реалистичными вы-
глядят планы Германии, где собирают-
ся возобновить игры в обеих бундесли-
гах уже в мае (причем называются чис-
ла не в самом конце месяца) - решение 
будет принято 23 апреля, видимо, сра-
зу после оглашения решений Исполко-
ма УЕФА, который пройдет в этот же 
день. В Англии также пока неофици-
ально, но уже вполне конкретно на-
звана дата рестарта - 6 июня. Во Фран-
ции уже составлен проект календа-
ря со стартом 17 июня и завершением 
чемпионата 25 июля. В Италии и Испа-
нии, где болезнь нанесла особенно тя-
желый удар, не столь конкретны в да-
тах, но уже точно определились с на-
мерением - чемпионат будет доигран.

Везде бросается в глаза общее усло-
вие возрождения - проведение матчей 
без зрителей. И соблюдение жестко-
го игрового графика (две игры в неде-

лю). В Испании этот норматив предель-
но конкретизирован: время между мат-
чами должно быть не менее 72 часов.

ЧР-2019/20 требуется завершать 
в жестком режиме, без зрителей

Как вы понимаете, пора и в России 
не только ждать чужих вердиктов, но и 
заняться решением собственных кон-
кретных вопросов: составления про-
ектов календаря, выработки условий 
безопасности. Тем более что ситуа-
ция в нашей стране развивается по не 
столь тяжелому сценарию (постучим 
по дереву). И в чемпионате у нас дела 
попроще. 

Всего восемь туров не сыграно при 
полном отсутствии команд в еврокуб-
ках - «молодцы», постарались осенью. 
Еще раз сделаем оговорку про непред-
сказуемость новой болезни, но всё же 
решимся на прогноз, что у нашей стра-
ны есть шанс завершить прерванный 
чемпионат, уложившись в сроки про-
ведения Евро-2020 - до 12 июля 2020 
года, стартовав в последнюю неделю 
мая или в самом начале июня. 

(Окончание на 3-й стр.)
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Известный футбольный тренер 
и очень колоритный собеседник в 
интервью нашей газете рассказал 
о том, как проводит время на ка-
рантине, оценил уровень чемпи-
оната Белоруссии и выразил уве-
ренность в том, что текущие рос-

сийские турниры (не будем забы-
вать про Кубок) будут доиграны.

- Игорь Васильевич, как у вас 
дела? Мы возобновили выпуск га-
зеты после вынужденного про-
стоя.

- Это отличная новость! Пани-

ка - это самое страшное, а когда га-
зета печатается и в ней рассказыва-
ется вся правда о нашем футболе и 
не только, перепуг исчезает. Нужно 
больше серьезности, больше внима-
ния сейчас. Самое главное - всё это 
пережить, перетерпеть. Надо соблю-



www.sport-weekend.com

2 гол!17 - 19 апреля 2020 г.

ФУТБОЛ. ЭКСКЛЮЗИВНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Денис УГАРОВ: СКОРО ДОГОВОРИМСЯ ДО ТОГО, 
ЧТО КРИШТИАНУ РОНАЛДУ ГОТОВ СВОИ ДЕНЬГИ 

ЗАПЛАТИТЬ, ТОЛЬКО БЫ ИГРАТЬ РЯДОМ С ДЗЮБОЙ!
Постоянный эксперт «Спорт уик-энда», обладатель Кубка 

России-1999, бронзовый призер чемпионата России-2001, а 
ныне тренер команды игроков 2006 года рождения СШОР «Зе-
нит» Денис Угаров объяснил, почему «сине-бело-голубым» не 
нужно продлевать контракт с Артемом Дзюбой, высказал отно-
шение к возвращению российского футбола на систему «весна - 
осень» и вспомнил матчи, которые посмотрел в дни карантина.

Юные футболисты присылают 
тренерам видео, 

тут уже не пофилонишь
- В Интернете, социальных се-

тях сейчас много различных роли-
ков, как переносят режим самоизо-
ляции спортсмены-профессионалы, 
но практически никто и ничего не 
рассказывает о спортивных шко-
лах, детско-юношеском футболе. 
Что сейчас происходит с воспитан-
никами СШОР «Зенит»?

- По вотс-апу детям был отправлен 
план, составленный тренерами нашей 
школы. Каждый исполняет его в меру 
своих возможностей. Кто уехал с роди-
телями на дачу - могут бегать, в квар-
тирных условиях - выполнять отжима-
ния, качать пресс, спину.

- Как тренеры осуществляют 
контроль?

- Ребята присылают видео, тут 
уже не пофилонишь. Сейчас тренер 
по физподготовке будет проводить 
видео конференции и показывать 
определенные упражнения.

- Режим домашней тренировки 
- может помогать поддерживать 
форму, или это блеф, и подготовку 
придется начинать с нуля?

- С нуля мы не будем начинать. Все-
таки на протяжении трех месяцев тре-
нировались, участвовали в турнирах. 
Конечно, что-то будет потеряно, но для 
детей и юношей это не так глобально, 
как для футболистов РПЛ. Главное, что-
бы все оставались здоровыми.

Сезон обязательно нужно доиграть!
- Хорошо, давайте перейдем к 

большому футболу. Смотрели чем-
пионат Белоруссии? Многие специ-
алисты говорят, что это антире-
клама футболу... 

- Матчи не смотрел и не плани-
рую этого делать. В 2015-м я работал в 
Эстонии, поэтому могу предполагать, 
какого уровня футбол в Белоруссии. 
Уровень слабый. Мне, например, ин-
тереснее было бы посмотреть чемпи-
онат Финляндии.

- Только финны, как и практи-
чески весь мир, в футбол сейчас не 
играют.

- Каждая страна принимает реше-
ние. Если президент Белоруссии счи-
тает, что можно проводить чемпионат, 
значит, он отвечает за безопасность 
людей. Посмотрим, чем это все закон-
чится. Мы же не владеем полной ин-
формацией, что происходит в Бело-
руссии.

- Каким видите продолжение се-
зона в России? Или пока мы можем 
только гадать на кофейной гуще?

- Обязательно нужно доиграть чем-
пионат. За полтора-два месяца можно 
уложиться и через пару недель начать 
новый сезон.

- Это если возобновить чемпио-
нат в июне, а вдруг ситуация не по-
зволит?

- Тогда в июле и в августе. Но это 
нонсенс - не доигрывать чемпионат! 
Коронавирус рано или поздно закон-
чится, все устаканится. Пусть игра-
ют со второго дня на третий, ничего 
страшного.

- Президент РФС Александр Дю-

ков намекает, что 
при определенной си-
туации можно завер-
шить сезон и без зри-
телей?

- Некоторые коман-
ды у нас и так без зрите-
лей играют, на них никто 
не ходит (смеется).

- Но не «Зенит».
- Конечно, рискованно будет со-

бирать по 50 тысяч зрителей. Мож-
но что-то придумать, пустить мень-
ше людей, рассредоточить их по три-
бунам. Или реанимировать «Петров-
ский», который вмещает 20 тысяч. «Зе-
ниту» всего-то осталось провести три 
домашние игры (с «Крыльями Сове-
тов», «Оренбургом» и «Сочи». - Прим. 
автора). Нельзя в футбол без болель-
щиков играть! Это то же самое, что те-
атр без зрителя.

Газзаева уже нет в нашем 
футболе, а «осень - весна» осталась

- А если использовать нынеш-
нюю ситуацию и возвратиться на 
систему «весна - осень»? 

- Конечно, нужно вернуться! Тех-
нически сейчас это сделать проще. Не 
надо никуда гнаться, спокойно осе-
нью доиграть нынешний чемпионат, а 
в марте стартовать.

- Смена вывески в 2011-м принес-
ла хоть какие-то дивиденды рос-
сийскому футболу? У нынешней си-
стемы мало сторонников…

- Я не в их числе. Никакого смысла 
в новой системе не было и нет. Мы ни-
чего не выиграли во времени. Так же 
отдыхаем в декабре, январе и февра-
ле.  Играть зимой в нашей стране не-
возможно. В Лиге чемпионов уже дав-
но российские команды не выходят 
из группы, а прошлой осенью вооб-
ще проехали мимо плей-офф в евро-
кубках. Нужно же анализировать ситу-
ацию. Кубок УЕФА «Зенит» и ЦСКА вы-
игрывали по старой системе.

- Бывший президент РФС Сер-
гей Фурсенко, переводя российский 
футбол на «осень - весну», грезил, 
что к чемпионату мира-2018 у каж-
дого клуба будет стадион с кры-
шей, как в Петербурге, и тогда ре-
ально проводить матчи зимой.

- Именно что грезил… Фурсенко я 
вообще не хочу обсуждать. Человек к 
футболу отношения никогда не имел. 
Последний его приход в «Зенит» - яр-
кое подтверждение. Купили игроков 
почти на 100 миллионов евро и заня-
ли пятое место. Хотя не думаю, что ре-
шение о переходе на «осень - весну» 
продавил президент РФС. Скорее, не-
которые клубы очень хотели перейти 
на эту схему проведения чемпионата. 
Гинер, Газзаев активно тему продви-
гали. Непонятно зачем? Газзаева уже 
нет в нашем футболе, а «осень - весна» 
осталась.

Такое впечатление, что наши 
игроки получают по 100 рублей, 

а 50 у них отбирают...
- Еще один тренд нынешнего вре-

мени - футболисты повсеместно 
идут на понижение зарплат. У клу-
бов нет другого выхода?

- Складывается порой впечатление, 
что наши игроки получают по 100 ру-
блей, а 50 из них отбирают. Если фут-
болист в месяц зарабатывает милли-
он, то пару месяцев, полагаю, не бу-
дет дискомфорта пожить на 600 тысяч. 
На мой взгляд, это не нужно публич-
но обсуждать. Клубы не должны были 
поднимать тему сокращения зарплат. 
Просто выплатить деньги игрокам, ко-
торые обязаны помочь людям, нуж-
дающимся в материальной помощи. 
И забыть, не афишировать этого, мол, 
какие мы все хорошие. Когда некото-
рые футболисты получают по три мил-
лиона евро в год, просто некрасиво об 
этом говорить.

- Многих сейчас пугает возвра-
щение в 90-е… Даже Леонид Федун 
говорит, что придется выживать. 
Что же тогда делать другим, само-
ликвидироваться?

- Мы не вернемся в 90-е. Деньги у 
клубов все равно будут. Просто за по-
следние лет десять, а может, и чуть 
больше, у футболистов Премьер-лиги 
были завышены зарплаты. В те же 90-е 
все стремились уехать в Европу, что-
бы заработать, а теперь никто никуда 
не хочет уезжать. Зачем куда-то ехать, 
когда в нашем чемпионате, не самом 
топовом, можно получать огромные 
гонорары. Не так уж и плохо будет, 
если клубы в будущем опустятся на 
землю. 

Нужно обязательно вернуть 
Кокорина и подписать 
с ним новый контракт!

- Когда откроется трансфер-
ное окно - абсолютно непонятно, 
однако без трансфреных слухов не 
обходится ни один день самоизоля-
ции. Слышали что-нибудь о полу-
защитнике «Крыльев Советов» Ан-
тоне Зиньковском, с которым «Зе-
нит» якобы уже договорился о пе-
реходе?

- Слабо представляю игровые каче-
ства Зиньковского, которыми мог бы 
заинтересоваться «Зенит». Но дело не 
в этом. Зиньковский - полузащитник?

- Да, сыграл 20 матчей в РПЛ, го-
лов не забивал, отдал шесть голе-
вых передач. А еще у него россий-
ский паспорт…

- И кого он заменит в «Зените»? Как 
усилит команду? Выйдет играть вме-
сто Малкома? Если нет, то зачем тогда 
приглашать игрока на скамейку, в «Зе-
нит-2», чтобы потом отправить его об-
ратно в «Крылья» в аренду, что «Зенит» 
уже проделывал? Много вопросов, как 
видите. Я не понимаю таких трансфе-
ров, когда у нас в городе две школы 
работают и каждый год выпускают ква-
лифицированных футболистов. Клуб 
должен ставить задачу тренеру, что-
бы в команде играли четыре-пять до-
морощенных игроков. Так происходи-

ло не только во времена, когда я играл, 
но и позже, когда «Зенит» выигрывал 
еврокубки. Думаю, к этому мы придем. 
Нет худа без добра. Свои футболисты 
в нынешних экономических условиях 
дешевле будут обходиться… Пока же 
из питерских регулярно играет только 
один вратарь Кержаков. 

- Ну и как обойтись без слухов об 
Артеме Дзюбе. На этот раз фор-
вардом интересуется римский «Ла-
цио». Верите?

- Об этом он сам пишет (смеется)?
- Понимаю иронию… На сей раз 

итальянская «La Gazzetta dello 
Sport».

- Кто-то видел эту газету лично, дер-
жал в руках?

- Сейчас благодаря всемирной па-
утине всё можно прочитать.

- Прочитать… И написать мож-
но все что угодно!!! Например, зав-
тра Дзюба уедет в «Ливерпуль». Или в 
«Ювентус»? Договоримся до того, что 
Криштиану Роналду оказывается лич-
но заинтересован в переходе Дзюбы, 
чтобы поиграть вместе с таким выдаю-
щимся футболистом. Даже готов будет 
заплатить за это свои личные деньги. 
Неплохой ведь вариант, не правда ли? 
Ну а если серьезно, то Дзюба - футбо-
лист совершенно не того уровня, что-
бы его приглашал «Лацио».

- Существует и такая спорная 
версия: дескать, Дзюба никуда не 
уйдет из «Зенита» не только из-за 
денег, но еще и потому, что в се-
рьезном европейском клубе он ока-
жется неконкурентоспособным, ся-
дет на лавку и очень быстро поте-
ряет статус героя нации.

- Да, как я уже говорил, российские 
игроки не хотят никуда уезжать. Дзю-
ба не исключение! В «Лацио» нужно 
трудиться, каждый день доказывать, 
что ты футболист! У нас другие тре-
бования. Хорошо, конечно, что игрок 
защищен контрактом и свои деньги в 
любом случае получит. С другой сторо-
ны, уже тяжело что-то требовать. Дзю-
бе сейчас 31 год…

- В августе, когда вернется фут-
бол, ему исполнится 32…

- Вот-вот. Это уже будет другая исто-
рия. Не дай бог начнутся травмы. На 
мой взгляд, руководству «Зенита» не 
стоит продлевать с Артемом соглаше-
ние. Играет Азмун, обязательно нуж-
но вернуть в команду Кокорина и за-
ключить с ним новый контракт. Потен-
циально это очень сильная пара напа-
дающих при правильном подходе. Так 
что Дзюбу можно смело отправлять в 
«Лацио». 

Перед матчем со «Спартаком» 
нам обещали хорошие премии 

от «Алании»
- Сейчас, в дни карантина, на-

стало время распаковывать архи-

вы. Какую игру с вашим участием 
хотелось бы пересмотреть?

- А я успел уже посмотреть не-
сколько матчей. Во-первых, это игра 
1996 года «Зенит» - «Спартак», когда 
мы вели в счете, но проиграли 1:2. За-
тем матч с «красно-белыми» в 2001-м. 
Тогда  получилось наоборот, и мы вы-
играли 2:1, а я чистейший выход один 
на один не использовал. Ну и, конечно, 
пересмотрел выездной матч Кубка Ин-
тертото с «Брэдфордом» («Зенит» вы-
играл 3:0, а Денис Угаров сделал дубль. 
- Прим. автора).

- И какие впечатления?
- Главное впечатление, что я в был 

порядке (смеется). Конечно, нахлыну-
ла ностальгия по «Петровскому», бо-
лельщикам, людям, с которыми рабо-
тал и которые уже покинули этот мир. 
Морозов, Садырин, футболисты - Дима 
Быстров, Валерий Брошин - они помог-
ли «Зениту» вернуться в высшую лигу в 
1995-м. Очень хорошие были времена, 
и мы все молодые, и футбол… Время 
ушло, остались только воспоминания.

- Кстати, в 1996-м перед мат-
чем со «Спартаком» в команде зна-
ли, что контракт с Павлом Садыри-
ным не будет продлен? 

- Ничего подобного я не помню. 
Возможно, Павел Федорович знал, что 
с ним расстанутся, но все эмоции дер-
жал в себе. Мы настраивались только 
на игру. Помните расклады? Сыграй 
мы вничью, и «Алания» становилась 
бы чемпионом, никакого бы «золото-
го матча» со «Спартаком» не было. Нам 
обещали очень хорошие премии.

- От «Алании»?
- Да, даже за ничью. Пересматривая 

сейчас игру, я вообще не понял, за счет 
чего «Спартаку» удалось выиграть? Мы 
быстро забили, я тогда в голевой по-
участвовал - с правого фланга отдал Да-
ниле (полузащитнику «Зенита» Игорю 
Данилову. - Прим. автора) под удар. У 
«Спартака» вообще не было моментов, 
за исключением двух голов, которые 
были пропущены нашим вратарем (Ро-
маном Березовским. - Прим. автора).

- Шумная история потом при-
ключилась.

- Мы же понимаем, о чем речь идет 
(смеется). Очень жалко, что тогда 
«Спартак» отпустили.

«Зенит» принял решение по 
Семаку, только пока не объявляет

 - С нынешней ситуацией вокруг 
нового контракта Сергея Семака 
можно проводить параллели? Ни-
кто вроде бы не сомневается, что 
Сергей Богданович продолжит ра-
боту в «Зениту», а вдруг?..

- Альтернатива всегда есть. Не бы-
вает безальтернативных кандидатур. 
Надо знать, какие задачи руководство 
«Зенита» ставило перед Семаком. Если 
главной  целью был выход из группы 
в Лиге чемпионов, не только в спор-
тивном плане, но и по части заработ-
ка, премиальных от УЕФА, то она не до-
стигнута. Если стоит задача выиграть 
чемпионат второй год подряд, то нуж-
но дождаться его окончания.

- Да, только предыдущий кон-
тракт Семака заканчивается 
30 июня, а сезон, как мы с вами обсу-
дили, может завершиться и в авгу-
сте, и в сентябре. Как быть?

- Мне кажется, руководство уже 
приняло какое-то решение. Его про-
сто не объявляют. С контрактами во-
обще полная неопределенность. У Се-
мина такая же ситуация - контракт за-
канчивает в мае. Как Юрий Павлович 
будет доводить команду в этом сезо-
не? С игроками еще сложнее. Кто-то, 
возможно, уже договорился с новы-
ми клубами. А если они после возоб-
новления нынешнего чемпионата по-
лучат травму - что дальше? В каких со-
ставах команды продолжат сезон? Ду-
маю, это будет самая главная пробле-
ма, когда футбол вернется. 

Алексей ПАВЛЮЧЕНКО.

«ЗЕНИТ». ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Александр МЕДВЕДЕВ: 
ДО ЗАВЕРШЕНИЯ НЫНЕШНЕГО 

СЕЗОНА У НАС НИКАКИХ 
ТРАНСФЕРОВ НЕ БУДЕТ - 

НИ НА ВХОД, НИ НА ВЫХОД
Генеральный директор «Зенита» Александр Медведев проком-

ментировал появившиеся в последнее время слухи о возможной 
продаже руководством «сине-бело-голубых» своих игроков, рав-
но как и о покупке новых. 

- Чтобы прекратить беспочвенные слухи и сплетни, хотел бы 
сделать два коротких заявления. Во-первых, до завершения сезо-
на-2019/20 «Зенит» никаких трансферов не рассматривает и рассма-
тривать не будет. И на вход, и на выход, - заявил ТАСС Медведев. 
-  Во-вторых, в текущей ситуации (до решения о рестарте чемпио-
ната) клуб никаких переговоров ни с кем не ведет и вести не будет.

А МЕЖДУ ТЕМ

НИКТО ЕЩЕ НЕ СКАЗАЛ, ЧТО АЗМУН КАТЕГОРИЧЕСКИ 
НЕ ПРОДАЕТСЯ, А ЗИНЬКОВСКИЙ НЕ ИНТЕРЕСЕН «ЗЕНИТУ»
Из  сказанного Александром Медведевым следует лишь одно: 

официальных переговоров по переходу игроков и самих транс-
феров не будет только на период, пока нынешний сезон не за-
вершится. Однако этот вовсе не означает, что трансферная рабо-
та в «Зените» вместе с футболистами и тренерским штабом пол-
ностью ушла на самоизоляцию. Есть, надо полагать, еще и неофи-
циальные контакты, которые осуществляют специально обучен-
ные люди и агенты футболистов. Поэтому если все-таки поверить 
информации Betting Insider, то переход полузащитника «Крыльев 
Советов» Антона Зиньковского в «Зенит» может принести в кассу 
самарского клуба 130 миллионов рублей, которые волжанам сей-
час очень нужны. Не от хорошей ведь жизни в январе нынешне-
го года «Крылья» до конца  сезона отправили в «Спартак» своего 
забивного форварда  Александра Соболева, получив, по сообще-
ниям СМИ, за его аренду 500 000 евро.  Хотя самарской команде, 
находящейся в зоне прямого вылета, предстоит борьба за выжи-
вание в РПЛ. Вот и с Зиньковским официально контракт действи-

тельно может быть заключен после окончания нынешнего сезона, 
но вся теневая работа проведена уже сейчас, чтобы потом все это 
очень красиво преподнести. 

Что же касается Сердара Азмуна, фамилия которого в послед-
нее время довольно часто фигурирует в итальянских СМИ в каче-
стве возможного приобретения «Наполи», то здесь другая ситуа-
ция. Если действительно неаполитанцы удовлетворят финансовые 
запросы «Зенита» (портал Area Napoli полагает, что «сине-бело-
голубые» могут потребовать за иранца не мене 35 миллионов 
евро), то почему бы и нет? Такие деньги на дороге не валяются. 
Даже если у главы Газпрома Алексея Миллера и иранского фор-
варда есть одно увлечение - лошади и скачки.  Опять же, в услови-
ях пандемии коронавируса. 

В нынешнем сезоне Азмун провел за «Зенит» 21 матч в РПЛ, за-
бил десять голов и сделал шесть результативных передач. Портал 
Transfermarkt оценивает рыночную стоимость иранского форвар-
да в 18 миллионов евро.

Фо
то

 К
он

ст
ан

ти
на

 
Фо

то
 К

он
ст

ан
ти

на
 ЗА

ХА
РО

ВА
ЗА

ХА
РО

ВА
..



www.sport-weekend.com

3
ФУТБОЛ. ПРОБЛЕМЫ НА СТЫКЕ СЕЗОНОВ

У РОССИИ ЕСТЬ ШАНС ПОЛУЧИТЬ ФОРУ

17 - 19 апреля 2020 г.гол!
ВЕСТИ РПЛ

ЗАЩИТНИК «ЮВЕНТУСА» 
ДЛЯ «ЗЕНИТА» - НЕ БОЕЦ

Врач предрек проблемы перенесшим коронавирус игрокам

ВИЛЛАШ-БОАШ СВАТАЕТ 
В «МАРСЕЛЬ» ХАВБЕКА «ЛОКО» 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Но главное заключается в том, что 

защитник «Ювентуса» Даниеле Ругани, 
по сведениям итальянских СМИ, вхо-
дит в сферу интересов «Зенита», при-
чем это уже не первый импульс со сто-
роны петербуржцев в отношении за-
щитника сборной Италии. Российский 
клуб готов приобрести 25-летнего 
итальянца в ближайшее трансферное 
окно, утверждает Tuttomercatoweb. 
Об этом в тот период писали многие 
СМИ. Минувшим летом, напомина-
ет sport-express.ru,  коман да из Санкт-
Петербурга предлагала итальянско-
му футболисту контракт с зарплатой 
в 2,5 миллиона евро за сезон. Портал 
Transfermarkt оценивает Ругани в 22 
миллиона евро. И что же из этого сле-
дует?

Информацию об интересе клуба к 
защитнику «Ювентуса» прокоммен-
тировал генеральный директор «Зе-
нита» Александр Медведев. «Это оче-
редной слух, не более», - сказал Мед-
ведев «Матч ТВ».

Слух - значит слух. Однако ситуа-
ция с центральными защитниками в 
«Зените», тем не менее, стоит доста-
точно остро. Эммануэль Маммана по-
сле двух операций на «крестах» пока, 
увы, не боец. 

Арендное соглашение «Зенита» с 
Йорданом Осорио закончится по за-
вершении чемпионата, а «Порту», ко-
торому принадлежит венесуэльский 
защитник, заламывает за него просто 
несусветную сумму.

36-летний капитан команды Бра-
нислав Иванович категорически не 
согласен подписывать с петербург-
ским клубом однолетний контракт, 
настаивая как минимум на двухлет-

нем. Из-за приостановки чемпиона-
та ситуация потеряла остроту, однако 
рано или поздно она разрешится, и не 
получится ли так, что Иванович станет 
вольным казаком, то бишь свободным 
агентом?

И тогда вдруг окажется, что в цен-
тре обороны «Зенита» остался один 
Ярослав Ракицкий, окруженным моло-
дыми талантливыми ребятами, но по 
уровню мастерства явно не для Лиги 
чемпионов.

Поэтому пусть не Ругани, но назре-
вающую проблему решать придется в 
любом случае. Возможно, за счет вну-
тренних ресурсов РПЛ.

А Ругани «Зениту», пожалуй, на са-
мом деле не нужен. Сегодня он во всех 
отношениях не боец. В нынешнем се-
зоне итальянский защитник провел 
всего 7 матчей за «Юве» во всех тур-
нирах, зато стал первым футболистом 
Серии «А», у которого обнаружен ко-
ронавирус.

Сейчас Даниэле продолжает стро-
гий коронавирусный карантин. Гово-
рят, он переболел в легкой форме. Од-
нако, по мнению некоторых специали-
стов, коронавирус любой стадии нано-
сит урон легким человека. А для спор-
тсмена это крайне нежелательно, по-
скольку снижает степень насыщения 
организма кислородом, что пагубно 
отражается на выносливости организ-
ма при длительных физических на-
грузках. 

Кстати, экс-защитник «Милана» Па-
оло Мальдини, вылечившийся от ко-
ронавируса, признался, что испыты-
вает проблемы с дыханием уже че-
рез десять минут после начала физи-
ческих нагрузок. Легенде итальянско-
го футбола, правда, уже 49 лет.

БЕРДЫЕВ НАМЕРЕН ВОЗОБНОВИТЬ 
ТРЕНЕРСКУЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Зачем тренер, побеждавший «Барселону», приезжал в Санкт-Петербург?

Полузащитник «Локомотива» Жоау 
Мариу, права на которого принадле-
жат «Интеру», попал в сферу интере-
сов «Марселя».

Как сообщает FC Inter News, «Локо-
мотив» не планирует выкупать контракт 
игрока из-за слишком высокой цены. 
Итальянский клуб хочет срубить за кре-
ативного хавбека 18 млн евро. «Локо» 
попытался сбить цену до 15 миллионов. 
Без особого успеха, как теперь понятно. 
При этом СМИ сообщают, что не горит 
желанием остаться в Москве сам 27-лет-
ний португалец. Он хотел бы вернуться 
в Италию либо Португалию. 

Теперь на горизонте замаячил 
«Марсель», причем неспроста. На-
ставник французского клуба Андре 
Виллаш-Боаш внимательно следит 
за чемпионатом России. В отличие от 

Бывший главный тренер «Рубина» 
и «Ростова» Курбан Бердыев в тече-
ние последнего полугодия проводил 
встречи в Москве и Санкт-Петербурге 
на тему возможной работы. 67-летний 
специалист намерен вернуться к тре-
нерской работе на клубном уровне. Та-
кую сенсационную новость сообщила 
sport.business-gazeta.ru со ссылкой на 
окружение мэтра тренерского цеха.

После увольнения из «Рубина» в 
июне 2019-го Бердыев был ближе все-
го к возвращению в РПЛ осенью. Тогда 
его рассматривали как главного тре-
нера «Сочи». Он лично общался с вла-
дельцем клуба Борисом Ротенбергом, 
но переговоры к назначению не при-
вели - команду возглавил ранее рабо-
тавший в «Оренбурге» Владимир Фе-
дотов. Также Бердыева отправляли в 
«Динамо», но ни к чему предметному 
это не привело.

Как сообщает интернет-издание, 
последние полгода тренер проводил 
встречи в Москве и Санкт-Петербурге 
на тему как возможной работы, так и 
состава своего штаба. Не секрет, что 
помощники Бердыева сейчас работа-
ют либо в «Рубине», либо в «Ростове». 
Из проверенных годами остался раз-
ве только Александр Мацюра. Один из 
важнейших ассистентов в карьере Кур-
бана сейчас живет в Санкт-Петербурге 
и находится на связи с тренером. Не ис-
ключено, что он вернется к работе, ког-
да Бердыев будет при клубе.

Можно предположить, что слу-
хи об отставке Сергея Семака с поста 
главного тренера «Зенита», возник-

своих коллег, которые недооценива-
ют кадровый потенциал нашего пер-
венства, экс-наставник «Зенита» знает, 
что в командах Российской премьер-
лиги есть игроки европейского уров-
ня, будь то легионеры либо россияне. 
Жоау Мариу - из этой категории.

Напомним, что Мариу является вос-
питанником португальского «Спор-
тинга», за который выступал с 2011 
по 2016 год. Ранее СМИ сообщали, что 
лиссабонский клуб заинтересован в 
приобретении игрока.

Жоау Мариу выступает в составе 
«Локомотива» с 2019 года. Арендное 
соглашение игрока с железнодорож-
никами рассчитано до 30 июня нынеш-
него года. В текущем сезоне футболист 
провел 11 матчей, забил 1 гол и сделал 
2 результативные передачи.

шие сразу же после невыхода петер-
бургского клуба в плей-офф еврокуб-
ков, были небеспочвенными. Неспро-
ста ведь генеральный директор «Зени-
та» Александр Медведев заявил, что о 
будущем Семака можно будет гово-
рить по завершении сезона, учитывая, 
возьмут ли «сине-бело-голубые» вто-
рое подряд чемпионство. 

Сегодня «Зенит» опережает иду-
щий вторым «Локомотив» на 9 очков. 
Но думал ли кто, что возникнет ситуа-
ция, когда придется говорить не об оч-
ках, а о том, как сохранить здоровье в 
условиях всеобщей эпидемии?..

Не исключено, впрочем, что какие-
то предварительные контакты между 
Бердыевым и представителями клуба 
всё же происходили, и было это, по-
видимому, в декабре минувшего года.

Бердыев руководил «Рубином» с 
2001 по 2013 год, а также в 2017 - 2019 
годах. В «Ростове» он работал с 2014 
по 2017 год. Курбан Бекиевич  дважды 
приводил казанскую команду к чем-
пионству (2008, 2009), а с донским клу-
бом становился серебряным призе-
ром чемпионата (2015/16).
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ФУТБОЛ НА КАРАНТИНЕ. ВЗГЛЯД НА ПРОИСХОДЯЩЕЕ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Правда, играть требуется в самом 

жестком режиме: также по два тура в 
неделю. И, к сожалению, при пустых 
трибунах. Это сразу упростит задачу 
безопасности рестарта - ведь и сейчас 
на многих предприятиях производ-
ственный процесс собирает гораздо 
большее количество людей, чем этого 
требует проведение футбольного мат-
ча без зрителей. Дотошные немцы уже 
подсчитали, что даже с учетом журна-
листов и телевизионщиков можно 
уложиться в границы 200-250 человек 
(в зависимости от жесткости подхода).

Самое главное, зачем надо торо-
питься, - дабы не сломать график сле-
дующего сезона, который ограни-
чен проведением Евро-2020 (читай: 
2021). При финише чемпионата в се-
редине июля сего года существует воз-
можность и следующий сезон начать 
без ощутимых отклонений от графи-
ка. Что очень важно для нормальной 
подготовки сборной к чемпионату Ев-
ропы и успешного старта в еврокуб-
ках-2020/21. Ведь уже ясно, что но-
вый евросезон пройдет по сокращён-
ному графику и, вероятно, в изменён-
ном формате.

Еврокубки-2020/21: просто 
сдвинуть сроки нельзя

Уже существует полная ясность, что 
в обычном порядке провести будущие 
Лигу чемпионов и Лигу Европы невоз-
можно. Как минимум потребуется сдви-
нуть сроки их проведения. Однако про-
извести эту операцию просто механиче-
ски, переименовав сентябрь в октябрь 
или в ноябрь, невозможно. Ведь суще-
ствуют жесткие границы завершения 
евротурниров-2020/21. Финалы требу-
ется провести не позже конца мая сле-
дующего года. Иначе просто не останет-
ся времени до начала Евро-2020, старт 
которого назначен на 11 июня 2021 г.

Вот и получается, что задержку стар-
та не разрешить простым продлени-
ем сроков евросезона до августа 2021 
года, как это планируется сделать в этом 
году. Искать резервы придется на каж-
дом этапе, но, вероятно, наиболее силь-
но пострадает отборочный этап.

В жертву будет принесена 
квалификация

Ведь куда проще лишиться боль-
шей части отборочных матчей, не при-
носящих большой прибыли, чем кром-
сать групповой этап либо плей-офф 
(хотя, не исключено, что и там придет-
ся производить секвестр).

Однако вернемся к квалифика-
ции, которая уже неизбежно старту-
ет на полтора-два месяца позже обыч-
ных сроков. Существует несколько ва-
риантов сокращения отборочного ка-
лендаря. Вероятно, в одноматчевом 
режиме пройдут все отборочные ра-
унды, кроме разве что завершающего. 
Недаром его и сейчас называют по-
особенному: не просто 4-й круг ква-

лификации, а раунд плей-офф.
Это даст возможность, стартовав 

в последней декаде августа (с пред-
варительного раунда), завершить от-
борочные баталии к началу октября. 
В этом случае групповой этап старту-
ет на месяц позже обычного. Это всё 
равно сохраняет проблемы, но уже 
гораздо меньшего масштаба. Два сво-
бодных «окна» в календаре найти про-
ще, чем шесть.

На нейтральном поле сыграть 
едва ли удастся

Правда, при проведении осенью 
отборочных раундов в одноматчевом 
режиме сразу возникнет не встре-
чавшаяся прежде проблема. Специ-
фичность нынешней ситуации может 
обус ловить исключение матчей на 
нейтральном поле - ведь после пан-
демии многие страны будут насторо-
женно относиться к любым иностран-
ным мероприятиям на своей террито-
рии. Даже проведение игр при пустых 
трибунах не может полностью исклю-
чить возникновение накладок. 

Для решения этой проблемы суще-
ствует вариант, что единственный по-
единок будет проведен на поле одной 
из команд, имеющей более высокий 
клубный рейтинг УЕФА. При этом не-
сыгранный первый матч, вероятно, 
будут считать завершенным со счетом 
0:0. Тогда лишенные домашней игры 
гости получат преимущество гола, за-
битого на чужом поле.

Старт квалификации задержится 
Квалификация еврокубков-2020/21 

уже неизбежно стартует на полтора-два 
месяца позже обычных сроков. Этим 
можно и должно воспользоваться. Ведь 
успех в квалификации в этом году осо-
бенно важен для России в борьбе за 
возвращение 6-й ступени в таблице ко-
эффициентов УЕФА. Конкурировать с 
заметно ушедшей вперед Португали-
ей будет возможно только при одном 
условии - сохранении полного состава 
на основной фазе обоих еврокубков.

Очень вероятно, что в квалифика-
ции будут выступать три команды из че-
тырех, занимающих сейчас в чемпиона-
те России места со 2-го по 5-е. Ведь если 
даже при невероятном провале «Зенит» 
не завоюет титул, то едва ли опустится 
ниже второй лигочемпионской ступе-
ни. Обладатель Кубка прошествует на-
прямую в групповой этап Лиги Европы, 
реализуя льготы 6-й рейтинговой пози-
ции России в сезоне-2018/19 (как бы не 
в последний раз!).

Вот и получается, что в квартете 
(«Локомотив» и «Краснодар» - по 41 
очку, «Ростов» - 38, ЦСКА - 36) лишь бу-
дущий серебряный призер окажется 
свободным от квалификации. Брон-
зовый призер примет участие в от-
борочном турнире Лиги чемпионов, 
именуемом «Путь представителей 
лиг», а 4-я и 5-я команды чемпионата 
будут бороться в квалификации Лиги 

Европы, преодолевая на пути в  груп-
повой этап по 2-3 круга соответствен-
но. Согласитесь, у нас есть шанс полу-
чить не самый слабый состав участни-
ков отбора, по крайней мере, без заве-
домо обреченных пассажиров.

Напомним, что в прошлом году 
именно полный провал в квалифика-
ции во многом обусловил сдачу важ-
нейшей 6-й рейтинговой позиции, ко-
торая приведет в сезоне-2021/22 к по-
тере двух прямых путевок на группо-
вой этап: одной - в Лигу чемпионов, 
второй - в Лигу Европы.

Есть подспорье в преодолении 
отбора без потерь

Если ЧР-2020/21 начнется в начале 
августа (а это реально при завершении 
предыдущего чемпионата 12 июля), то 
к сентябрю, когда развернутся отбо-
рочные баталии, наши клубы наберут 
хорошую форму, в то время как многие 
вероятные соперники еще будут про-
водить предсезонную подготовку или 
только-только возьмут старт в чемпи-
онате. Ведь не забудем, что кроме на-
циональных чемпионатов 28 командам 
из 12 стран предстоит доигровка евро-
кубков, которая, по проектам УЕФА, бу-
дет проведена по уплотненной фор-
муле за три недели в августе. Так что у 
российских клубов есть шанс получить 
временную фору в подготовке.

Когда-то советские (а позже и рос-
сийские) клубы, игравшие по системе 
«весна - осень», часто прекрасно вы-
ступали в сентябрьском и октябрь-
ском раундах еврокубков, системати-
чески проваливаясь в 1/8 финала Куб-
ка УЕФА, проводимой уже после за-
вершения нашего чемпионата, и регу-
лярно плохо стартовали ранней вес-
ной в четвертьфиналах еврокубков, 
уступая в мартовских матчах не только 
из-за силы соперников, но и из-за от-
сутствия должной игровой практики.

Теперь выгодная сентябрьская и 
октябрьская ситуация вынужденно 
может повториться. Если Россия полу-
чит от этого невольное преимущество, 
то им надо сполна воспользоваться. 
Ничего зазорного в этом нет. Ведь из 
года в год в конце ноября - начале де-
кабря мы уступаем своим соперникам 
места в плей-офф из-за климатически 
вынужденного более раннего закры-
тия первой части сезона. В решающих 
играх группового этапа наши команды 
выглядят сдувшимися и физически, и 
психологически (мысленно пребывая 
уже в отпуске). Теперь есть шанс полу-
чить функциональную фору на старте 
евросезона.

Правда, делая столь прагматиче-
ские расчеты, следует оговориться. 
Дай бог, чтобы ситуация с пандеми-
ей коронавируса вообще позволила 
играть в футбол в этом году: и летом, и 
осенью. И в России, и в Европе. Очень 
хочется в это верить. 

Дмитрий ВОРОХОВ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Игры на приставке - не моё, 
бью ногами по тумбочке

- Как вы соблюдаете карантин?
- Стараюсь всё соблюдать и выпол-

нять все предписания. На работу мы 
сейчас не ходим, сидим дома. Про-
вожу время у компьютера, выхожу в 
эфир иногда, играл в FIFA на приставке 
для букмекерской конторы. Не удачно 
получилось, но ведь я играть не умею. 
Вместо того, чтобы джойстик в руках 
держать, я по футбольной привычке 
ногами бил по тумбочке. Игры на при-
ставке - это не моё. Наверное, и этому 
надо учиться, тренироваться. Вообще, 
как и все добропорядочные граждане 
России, выполняю все необходимые 
требования и больше времени прово-
жу дома. Иногда выхожу в магазин, но 
всё это рядом.

Смотрю чемпионат Белоруссии и 
вспоминаю матчи минского «Динамо» 
с «Зенитом»

- Сейчас многие переключились 
смотреть чемпионат Белоруссии 
по футболу (единственный в Евро-
пе, который не прервал свой ход). 
Насколько велика разница в уровне 
соседских лиг?

- Вы видели последний матч с уча-
стием брестского «Динамо»? В этой ко-
манде собраны футболисты, которые 
играли в Лиге чемпионов. Это и Артем 
Милевский, и Евгений Хачериди, высту-
павшие за киевское «Динамо», и хоро-
шо знакомый нам по чемпионату Рос-

сии Сергей Кисляк. Как с такими фут-
болистами команда может играть пло-
хо (брестское «Динамо» обыграло «Ис-
лочь» - 3:1 и приблизилось к группе ли-
деров после относительно неудачно-
го старта, один гол забил Милевский)? 
Здорово смотрится Саша Нойок (быв-
ший футболист донецкого «Шахтера» и 
харьковского «Металлиста»), который 
когда-то у меня играл. Это потенци-
ально очень сильный футболист. Мне 
очень нравится, как играет клуб из Бре-
ста. Мы должны быть благодарны чем-
пионату Белоруссии за то, что футбол 
вообще сейчас есть. Сейчас пытаюсь 
прогнозировать исходы матчей этого 
турнира и пока почти ничего не могу 
угадать. Непредсказуемый чемпионат. 
Об этом говорит хотя бы тот факт, как 
плохо стартовали БАТЭ и «Шахтер» из 
Солигорска (да и действующий чемпи-
он страны - брестское «Динамо»). Мне 
интересен этот чемпионат, сейчас ста-
раюсь следить за ним более присталь-
но, ведь другого футбола нет.

Пропасти точно нет
- Можно сравнить как-то лиде-

ров чемпионата Белоруссии с наши-
ми ведущими клубами?

- Я бы не сказал, что пропасть боль-
шая. Так нельзя вообще говорить. Зна-
ете, все познается в сравнении. Вот 
надо, чтобы московский «Спартак» сы-
грал с «Динамо» (Брест), тогда будем де-
лать какие-то выводы. Но пропасти точ-
но нет между двумя чемпионатами. Вы 
помните, как «Зенит» сыграл в Минске 

Игорь ГАМУЛА: МИЛЕВСКИЙ, 
ХАЧЕРИДИ - СМОТРЮ С ИНТЕРЕСОМ

с «Динамо» в 2018 году? 0:4 проигра-
ли питерцы. Если белорусская коман-
да забивает 4 гола нашему чемпиону, 
это ведь тоже о чем-то говорит. О том, 
что потом сделал «Зенит» в Петербурге 
с минчанами, говорить не будем, хотя 
мы помним, что команда Сергея Сема-
ка собралась и выиграла по итогу двух 
встреч. Но всем врезался в память сам 
процесс, впечатлили тогда оба матча.

Надо  перетерпеть!
- Как вы думаете, текущий розы-

грыш чемпионата России будет до-
игран?

- У меня по этому поводу вообще ни-
каких сомнений нет. Конечно, сезон бу-
дет доведен до логического конца. Уве-
рен, что будут сыграны все 30 туров. А 
как иначе, у нас теперь есть полно вре-
мени, ведь чемпионат Европы пере-
несли. Мы спокойно можем играть все 
лето и доиграть чемпионат. Обсужде-
ний этого вопроса даже быть не может. 
Чемпионат доведут до конца, выявится 
у нас чемпион, который на самом деле 
у нас уже определился («Зенит» лиди-
рует с отрывом в 10 очков). Остальным 
же клубам придется разыграть места со 
2-го по 16-е (вот там нерешенных во-
просов много на всех этажах турнир-
ной таблицы). Всё будет нормально! 
Осталось всем нам, тренерам, игрокам, 
болельщикам, журналистам, руководи-
телям набраться сил и потерпеть. Фут-
бол обязательно вернется!

- У вашего друга Валерия Карпи-
на в начале апреля родилась дочь. 
Вы поздравили главного тренера 
«Ростова»?

- Поздравил, как водится, от души. 
Сказал ему, что будет «стрелять» ещё, 
пока не будет сына.

Константин РОМИН.
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ПАНДЕМИЯ: ХРОНИКА НЕСПОРТИВНОГО СРАЖЕНИЯ

БЕЗ ПАСХАЛЬНЫХ ТОРЖЕСТВ
И ПАРАДА ПОБЕДЫ...

В Петербурге, как и в Москве, готовятся к введению электронных пропусков
Вот уже пять дней в России стре-

мительно прирастает количество за-
разившихся коронавирусом. Двое су-
ток дали более 3 тысяч заболевших 
каждые, а вчера в нашей стране был 
побит новый рекорд - 3 448 случаев. 
В Петербурге +154 пациента, само-
изоляция горожанам даётся всё слож-
нее. В Смольном раздумывают о циф-
ровых разрешениях, хотя Москву они 
пока не спасают. Эксперты сходятся в 
одном: пик заболеваний близко, гото-
виться стоит к худшему.

В Северной столице всего с начала 
пандемии заразились 1083 человека, 
170 из них выздоровели, на каранти-
не более 4 тыс. горожан.

Уж не знаем, какими темпами бу-
дет продвигаться заражение дальше, 
но вот теперь можно точно сказать, 
что через две недели – как раз к концу 
объявленного президентом срока са-
моизоляции – в Москве будет очеред-
ная вспышка. А все из-за торопливо-
го и не до конца продуманного введе-
ния электронных пропусков, которое 
вызвало настоящее столпотворение 
в столичном метро. Люди толкались 
в очередях, ожидая проверки пропу-
сков на входе: контролеры не справ-
лялись.

На этом фоне продолжающиеся 
тренировки парада Победы вызыва-
ли недоумение, которое президенту 
страны донесли ветераны в письме. 
Президент России решил отложить па-
рад Победы для сохранения здоровья 
ветеранов и всех россиян и пообещал, 
что всё запланированное, в том числе 
и марш «Бессмертного полка», прой-
дет в Москве в будущем году. Напом-
ним, что, несмотря на приближающу-
юся Пасху, все церкви закрыты для по-
сещения. Некоторые предлагают ста-
вить свечи на ступенях храмов. Транс-
ляция праздничного богослужения бу-
дет идти онлайн.

А вчера в Петербурге оперативный 
штаб по коронавирусу в Смольном 
активно обсуждал варианты прину-
дительной изоляции по примеру мо-
сковской - с записью на поездку в ма-
газин, проверками в метро и штрафа-
ми. По информации «Фонтанки», вве-
дение электронной системы контроля 
может состояться уже на следующей 
неделе. Всё из-за слабого уровня са-
моизоляции граждан.

Ну а мы продолжим рассказывать 
для вас о том, как спортивные федера-
ции города на Неве переживают эпоху 
коронавируса.

Президент Федерации футбола лиц 
с заболеванием церебральным парали-
чом Санкт-Петербурга Геннадий Гераси-
мов в нашей постоянной рубрике поде-
лился, как его организация переживает 
остановку спортивных соревнований 
на время борьбы с коронавирусом:

- Как и в других спортивных орга-
низациях, в нашей федерации отмене-
ны соревнования, тренировки, сборы и 
другие массовые мероприятия. Конеч-
но, это доставляет значительные неудоб-
ства, поскольку наша работа предпола-
гает значительное количество встреч с 
представителями городской власти, с 
районными администрациями, с работ-
никами коррекционных школ, где учатся 
наши спортсмены и где мы можем найти 
игроков для наших команд.

Отменен запланированный на 
апрель чемпионат Санкт-Петербурга 
для лиц с детским церебральным па-
раличом, первое крупное соревно-
вание для нашей организации, кото-
рая была образована совсем недавно. 
Это большая потеря. Чемпионат мог 
стать важным этапом в работе с деть-
ми с ДЦП, привлечь внимание обще-
ственности, прес-
сы, спонсоров.

Под большим 
вопросом - про-
ведение всерос-
сийских турниров 
вплоть до сентя-
бря (хотя, конеч-
но, мы надеемся, 
что какие-то со-
ревнования про-
вести удастся).

Это все рас-
страивает и нас, и 
спортсменов, и на-
ших друзей, не го-
воря уже о финан-

совых потерях: аренда площадок (кста-
ти, очень комфортных и современных) 
для соревнований и тренировок опла-
чена нами до мая. Хотя в данной исто-
рии это не самое главное. Жаль больше 
не денег, а труда, эмоций, потраченных 
усилий. Важнее потери эмоциональ-
ные, организационные.

Но ребята не унывают, стараются 
поддерживать форму дома, тренеры 
поддерживают контакт со своими по-
допечными и их родителями через соц-
сети, дают им задания, следят за их вы-
полнением.

Пользуясь случаем, хотел бы по-
благодарить футбольный клуб «Зенит» 
за неизменную поддержку, которую 
он оказывает нашей федерации - так, 
именно на полях Академии «Зенита» 
мы должны были проводить чемпио-
нат и первенство города.

Несмотря на режим самоизоляции, 
деятельность наша ведется активным 
образом и в других аспектах. Так, фе-
дерация продолжает активные перего-
воры с фондом «Точка опоры», который 
выразил готовность поддержать нас.

Сергей КНЯЗЕВ.

НА ЗЛОБУ ДНЯ
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Прошёл слух об интересе «Ла-

цио» к Дзюбе. Как считаете, это 
правда?

- Ну а почему «Лацио» не может ин-
тересоваться Дзюбой? Артём - хоро-
ший футболист, он не только забива-
ет сам, но и здорово действует в поды-
грыше. Но неизвестно, насколько Дзю-
ба сможет встроиться в игру «Лацио», 
одного из лидера чемпионата Италии. 
Селекционные службы клубов продол-
жают работать 24 часа в сутки, но сей-
час первоочерёдная тема - то, что будет 
с футболом дальше. Уже понятно, что в 
итоге национальные чемпионаты и ев-
рокубки будут доиграны, раз есть такое 
указание от УЕФА. А что касается Дзю-
бы, то «Лацио», если захочет его приоб-
рести, обратит особое внимание на его 
игру в оставшихся восьми турах РПЛ. 

- Если интерес «Лацио» реален, 
Дзюбе стоит туда переходить?

- На мой взгляд, да. Но не знаю, бу-
дет ли он себя корить, если откажет-
ся. Ведь с другой стороны, Артём уже 
возрастной, и у него в «Зените» всё хо-
рошо: в Питере на него рассчитывают, 
он регулярно забивает и идёт в луч-
ших бомбардирах. Мы помним исто-
рию Кержакова, который задержался 
в «Севилье» ненадолго, хотя для Рос-
сии был топовым бомбардиром… 

Наверное, Дзюбе лучше было 
 уехать в Европу раньше. Вот Головин, 
например, сделал это вовремя. В со-
временном футбол идёт глобализа-
ция, игрокам надо обогащаться новой 
культурой и новыми знаниями. Чем 
больше российских футболистов бу-
дет выступать в топовых чемпионатах, 
тем сильней будет наша сборная. Не-
давно многие говорили, что это чуть 
ли не на первенстве водокачки Ком-
личенко забивает по 40 мячей. Но в 
«Динамо» он сразу заявил о себе как 
топ-футболист. В тех матчах, которые 
я лично видел вживую, он играл здо-
рово. Комличенко обладает чувством 
гола, он прекрасно сложен и умеет за-

бивать в акробатических прыжках. Не 
зря на него рассчитывает Черчесов.

Скоро зарплата перестанет 
держать Азмуна

- Из Италии вроде бы есть инте-
рес не только к Дзюбе. Есть инфор-
мация, что «Наполи» думает при-
обрести Азмуна.

- Сердару сейчас в самый раз пе-
реходить в европейский клуб. В Рос-
сии перспективных игроков держат, 
по большому счёту, только высокие 
зарплаты. Понятно, что в глобальном 
масштабе активы Газпрома, основно-
го источника финансирования «Зени-
та», значительно больше, чем у спон-
соров других российских клубов. Но 
мы видим, что цены на энергоресурсы 
очень сильно упали, плюс все эти ка-
рантины, падение потребления и эко-
номики тоже сыграют не лучшую роль 
для нашего футбола. А экономика той 
же Италии не сырьевая, она не заци-
клена на добычу природных ресур-
сов, интегрирована в Евросоюз, ждёт 
от него помощи и, наверное, дождётся.

- Не будут ли игроки бояться 
ехать в ту же Италию или Испа-
нию, которые страдают от коро-
навируса очень сильно?

- Со временем эта эпидемия всё 
равно утихнет. Вроде сейчас Испания 
и Италия выходят на некое плато, и 
там грядут послабления карантина. А у 
нас в этом плане ситуация запаздыва-
ет, пик заражения не наступил. Сколь-
ко ещё продлится эпидемия в России, 
мы толком не знаем.

В регионах футбол отойдёт 
на десятый план

- Большинство российских клу-
бов сокращает зарплаты футбо-
листам, но, например, президент 
«Урала» Григорий Иванов не спешит 
это делать…

- Сокращать зарплаты или нет, ре-
шается отдельно в каждом клубе. 
Что касается Европы, там благополу-

чие клубов зиждется на экономиче-
ских принципах, поэтому почти все 
они должны справиться с нынешней 
непростой ситуацией. А в России под 
угрозой исчезновения оказывается 
большой ряд бюджетных клубов. Фи-
нансирование в регионах перестра-
ивается прежде всего на социальные 
нужды, и футбол в них рискует отойти 
на десятый план.

- Сколько может объявиться 
банкротов в РПЛ, ФНЛ и ПФЛ?

- Трудно сказать. Чем ближе эконо-
мика подойдёт к коллапсу, тем хуже. 
Тех средств, которые государство пла-
нирует выделять среднему и малому 
бизнесу, явно недостаточно. Я думаю, 
правительству ничего не останется де-
лать, кроме как продолжать выделять 
и выделять средства, помогать и помо-
гать. Иначе у нас разразится такой кри-
зис, будет такое количество безработ-
ных, что мало не покажется.

- А как будет с частными клуба-
ми?

- У нас их не так много. Многих биз-
несменов российский футбол не при-
влекает. А вот в США большой спорт 
окупается, в Европе - тоже. Пока мы 
не научимся жить в футболе по сред-
ствам, ничего хорошего у нас не будет, 
продолжат ломаться клубы, лопаться 
пузыри и так далее. Какой смысл вкла-
дывать в футбол сумасшедшие день-
ги, если от этого нет отдачи, если мы 
не можем выйти даже в плей-офф ев-
рокубков, занимаем в группах послед-
ние места? Лучше обратить внимание 
на своих молодых футболистов, у нас 
как раз подрастает хорошая плеяда.

- Юрий Викторович, посоветуе-
те, как с пользой пережить каран-
тин и самоизоляцию?

- Безусловно, сейчас всем непро-
сто. Но иногда и такой перерыв может 
быть кстати. Лично я получил возмож-
ность разобрать свои архивы и про-
анализировать ряд вещей. Надеюсь, 
это поможет мне в будущем.

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.

Фёдор ЩЕРБАЧЕНКО: НАСКОЛЬКО СПОКОЙНЕЙ 
БЫЛО БЫ ДОИГРАТЬ ЧЕМПИОНАТ ОСЕНЬЮ!

А там бы и на прежнюю систему вернулись - карантин вряд ли закончится быстро, поэтому потери неизбежны
Собеседник «Спорт уик-энда» - 

известный отечественный специа-
лист, бывший главный тренер «Ку-
бани», «Мордовии» и «Ротора» Фё-
дор Щербаченко.
«Нагнуть» путейцев не получилось

- Фёдор Анатольевич, логичны 
ли масштабные сокращения зар-
плат игроков в эпоху коронавируса?

- Логичны, причём по многим фак-
торам, а не только потому, что они не 
могут играть и совместно трениро-
ваться. Сейчас тяжёлая финансовая 
ситуация, далеко не все спонсоры мо-
гут сохранить прежний уровень вы-
плат клубам. И есть удовлетворение, 
что у нас в командах нормальные кол-
лективы, которые в трудную минуту 
идут клубу навстречу. Единственное, 
не надо сокращать зарплаты персона-
лу, который по сравнению с футболи-
стами получает копейки и зачастую не 
имеет возможности делать накопле-
ния. Читал, что в некоторых зарубеж-
ных клубах главные тренеры и футбо-
листы отказывались от своих зарплат 
или их частей в пользу персонала. Это 
очень хорошая инициатива, которую 
стоит поддержать нашим ребятам.

- Игроки «Локомотива» вроде бы 
не сразу согласились на 40% сокра-
щение…

- Там было определённое противо-
стояние между руководителем и не-
которыми футболистами. Когда тебя с 
позиции силы пытаются, как говорит-
ся, «нагнуть» на понижение зарплаты, 
то негативная ответная реакция по-
нятна. Любой человек, имеющий свою 
позицию, хочет, чтобы с ним нормаль-
но обращались и нормально решали 
вопросы. Насколько я знаю, игроки 
«Локомотива» были не против сокра-
щения зарплат, но они хотели, чтобы 
это произошло не в одностороннем 
порядке, а по взаимной договорённо-
сти. Видимо, там была ошибка менед-
жмента в плане взаимоотношений с 
футболистами. 

- Насколько велики риски массо-
вых банкротств российских клубов?

- Риски очень большие. В первую 
очередь кризис коснётся бюджетных 
клубов, которых в России очень мно-
го, и тех, чьи частные спонсоры силь-
но пострадали. Сегодня действитель-

но в большом числе команд не знают, 
что и как будет завтра. Карантин, види-
мо, быстро не закончится, и всё боль-
шее количество людей будет думать 
не о профессиональном спорте, а о 
том, как бы просто прожить. К сожале-
нию, через некоторое время мы уви-
дим список клубов, которые сойдут с 
дистанции и в лучшем случае останут-
ся на любительском уровне.

Возобновление еврокубков 
вообще трудно представить

- Нынешний чемпионат России 
надо все-таки доиграть или уже 
пора зафиксировать его итоги?

- Сейчас обсуждаются разные ва-
рианты, когда футболисты смогут вер-
нуться к тренировкам и матчам. Воз-
можно, доигровка чемпионата прой-
дёт в сжатом режиме в городах с благо-
получной эпидемиологической обста-
новкой. Так получится и безопаснее, и 
дешевле. А если будут желающие из 
ФНЛ, то можно расширить Премьер-
лигу на следующий сезон до 18 клубов.

Другой вариант - доиграть нынеш-
ний сезон уже осенью. Правда, УЕФА 
выступает против, потому что не хочет 
терять деньги, если не начнётся новый 
еврокубковый сезон. Но сейчас возоб-
новление еврокубков вообще трудно 
представить. Даже при нормализации 
обстановки в сильно пострадавших от 
коронавируса городах и странах не 
получится сразу восстановить все ком-
муникации между странами, перелё-
ты, подготовку к матчам и так далее… 
А возвращаясь к России, для нас было 
бы хорошим вариантом доиграть чем-
пионат осенью плюс, возможно, ещё 
организовать «лёгкий» турнир типа 
Кубка РПЛ и со следующего года вер-
нуться на систему «весна - осень».

- Она оптимальна для России вне 
зависимости от текущей ситуа-
ции с коронавирусом?

- Да. Самый главный аргумент в её 
пользу - то, что в нашей стране летом 
надо играть. Понятно, что будут паузы 
на крупные форумы - чемпионаты Ев-
ропы и мира, которые многие клубы 
используют для сборов, но это не про-
блема. Раньше играли по схеме «вес-
на - осень» - и хорошо было. Надо по-
нимать, что в России в холодное время 
года высока вероятность погодных ка-

таклизмов. Это сейчас зима была нехо-
лодная, но помните зиму два года на-
зад? Когда из-за 20-градусных моро-
зов были постоянные переносы, про-
блемы с полями, всякая чехарда и от-
сутствие удовольствия от футбола. 
Помнится, погода ухудшалась даже 
по ходу матчей, поэтому иные встре-
чи было трудно закончить. Матчи в та-
ких условиях должны стать редкостью.

- Сколько времени потребуется 
футболистам для набора формы 
перед возобновлением турниров?

- Естественно, тренерам придётся 
архисложно. Нужны хотя бы двухне-
дельные сборы. Может, вернётся ста-
рая добрая традиция, когда команды 
собирались на сборах в Адлере или 
Сочи, неделю работали под большими 
нагрузками, на второй восстанавлива-
ли кондиции, и - вперёд, в чемпионат! 
Может, и сейчас такая система принесёт 
определённый результат. Понятно, что 
футбол сначала будет не лучшего каче-
ства и где-то с не самыми объективны-
ми результатами, но таковы реалии.

Быстро прежним мир не станет
- Фёдор Анатольевич, когда, по-

вашему, мы заживём как раньше?
- На ближайшее время такой надеж-

ды нет. Мир не сможет быстро стать 
прежним. Тот же грипп мутирует каж-
дый год, а как поведёт себя новый ко-
ронавирус? Ограничения и меры пре-
досторожности останутся, у команд 
могут возникать трудности с перелё-
тами и проживанием. Вряд ли те же го-
стиницы смогут гарантировать отсут-
ствие возможности в них заразиться.

- Что думаете о переносе чемпи-
оната Европы?  

- Во-первых, хорошо, что в нынеш-
ней ситуации Евро-2020 перенесли на 
год вперёд. Пишут, что Питер готов при-
нять больше матчей, но это ещё не факт, 
неизвестно, какая будет дальше обста-
новка. Но понятно, что чем меньше го-
родов проведения матчей, тем легче 
проводить тестирования на коронави-
рус представителям команд и не допу-
стить возможную вспышку заболева-
ния. Надеюсь, что появится и быстрое 
тестирование для болельщиков, что бу-
дет изобретена вакцина, и зрители по-
лучат возможность посещать стадионы.

Дмитрий НИКОЛЬСКИЙ.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Защитника Игоря Смольникова 

вообще отправляют в американ-
скую MLS…

- В это как раз поверю. Смольников 
играл на чемпионатах мира и Европы, 
неплохо зарекомендовал себя в евро-
кубках. Зарплаты в MLS небольшие, и 
для завершения карьеры это совсем 
неплохой вариант. Уехал же Алек-
сандр Анюков в Самару, когда решил, 
что еще не наигрался! 

Приходится довольствоваться 
белорусским чемпионатом
- Смотрите чемпионат Белорус-

сии?
- А что еще остается смотреть! Конеч-

но, приятно пересмотреть победные 
матчи с участием российских клубов и 
сборной, но хочется и живого футбола. 
Приходится довольствоваться белорус-
ским. Тем более что там играют и воспи-
танники питерского футбола. Что-то по-
лезное для себя отмечаю. 

Коронарейтинг УЕФА (16 апреля)
 Заражено (чел.) Умерли Выздоровели Ком.
1. Испания 182816 19130 70853 6/7
2. Англия 103093 13729 39303 6/7
3. Германия 138230 4105 87500 6/7
4. Италия 168941 22170 40164 5/7
5. Франция 165027 17920 32812 2/6
6. Португалия 18841 629 493 0/5
7. Россия 27938 232 2304 0/6
8. Бельгия 34809 4857 7562 0/5
9. Голландия 29214 3315 3459 0/5
10. Украина 4161 116 186 1/5
   -   США 675600 27126 39303    -

Данные - на основании он-лайн сервиса сайта BNOnews 
и портала ВОЗ.

Геннадий ГЕРАСИМОВ: РЕБЯТА 
НЕ УНЫВАЮТ - «ЗЕНИТ» С НАМИ

- Допускаете ситуацию, при ко-
торой чемпионат России не будет 
доигран и «Зенит» провозгласят 
чемпионом?

- Все зависит от того, как будут об-
стоять дела с распространением ко-
ронавируса. Может быть, вообще пе-
ренесут чемпионат на следующий год! 
Что-то спрогнозировать невозможно.  
Сейчас все говорят о том, что возобно-
вятся чемпионаты в Австрии и Чехии, 
а затем и в бундеслиге. Только всё это 
пока только разговоры. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.
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СЕРИЯ «А»: КЛУБЫ ГОТОВЯТСЯ 
ВОЗОБНОВИТЬ ТРЕНИРОВКИ

17 - 19 апреля 2020 г.гол!
ФУТБОЛ. ОЛИМП-ФНЛ. На перепутье

ЧЕМПИОНОМ СТАНЕТ «ТОРПЕДО»?
После снятия «Армавира» автозаводцы вышли в лидеры турнира 

Президент «Армавира» Вален-
тин Климко заявил, что клуб пре-
кращает участие в Футбольной на-
циональной лиге. Пресс-служба ар-
мавирцев сообщила, что «Армавир» 
не может выполнить все условия 
лицензирования на сезон-2020/21, 
включая аттестацию академии клу-
ба, а также в связи с непредсказуе-
мой ситуацией в части продолже-
ния ФНЛ. Из-за этого владелец клу-
ба Джеван Челоянц принял реше-
ние снять «Армавир» с ФНЛ.

Сообщается, что клуб существу-
ет исключительно на пожертвования, 
которые вносил Челоянц. Однако «Ар-
мавир» «не смог реализовать основ-
ной проект - строительство футболь-
ной академии в городе - прежде все-
го из-за бюрократических проволочек 
и в связи с отсутствием технической 
поддержки властей города», уточня-
ется в сообщении.

Климко заверил: делается всё, что-
бы «Армавир» продолжал существо-
вание в профессиональном футболе. 
Вероятно, новый сезон клуб начнёт в 
ПФЛ. Напомним: «Армавир» набрал 30 
очков в 27 матчах и занимает 12-е ме-
сто в турнирной таблице ФНЛ.

Ранее в администрации Примор-
ского края было принято решение со-
кратить финансирование спорта в ре-
гионе, перенаправив средства в ре-
зервный фонд на мероприятия по 
борьбе с распространением корона-
вируса. Изменения коснутся всех про-
фессиональных спортивных клубов, 
участвующих в официальных всерос-
сийских спортивных мероприятиях по 
игровым видам спорта в предстоящем 
сезоне за исключением юношеских и 
детских команд. Таким образом, стало 
понятно, что «Луч» прекратит высту-
пления в ФНЛ. «Футбольная команда 
«Луч» перейдёт в 3-й дивизион», - ска-
зано в опубликованном пресс-релизе. 
В текущем сезоне «Луч», набрав 27 оч-
ков в 27 матчах, занимает 16-е место.

В этой ситуации некоторые клубы 
уже заключили внутренние соглаше-
ния о снижении зарплат на время па-
узы - среди них «Балтика», «Торпедо», 
«Ротор» и «Авангард». С мрачным про-
гнозом выступил спортивный юрист 
Михаил Прокопец, который в интер-
вью RT поделился мнением о влиянии 
пандемии коронавируса на россий-
ский футбол: «В России уже объявили 
о прекращении существования «Луч» 
и «Армавир». Думаю, эта тенденция 

только продолжится. Волна захлест-
нёт всю страну. Многие решат, что луч-
ше ужасный конец, чем ужас без кон-
ца. Другие попытаются растянуть свою 
кончину, но тоже закроются через не-
сколько месяцев», - заявил Прокопец.

Но не всё так грустно. Владелец 
«Чайки» Андрей Чайка вообще выра-
зил мнение, что клубы ФНЛ не силь-
но пострадают от приостановки се-
зона из-за пандемии. «У нас всё нор-
мально, всё под контролем. Ребят от-
пустили до 1 мая. Надеемся, что сезон 
возоб новится как можно раньше и что 
команда уже в мае сможет приступить 
к тренировкам.

Два месяца вылетают у топ-клубов 
- «Спартака», ЦСКА и других. А в ФНЛ 
всё равно никто ничего бы не зарабо-
тал. Возобновится нынешний сезон 
или нет, в данном ракурсе не слишком 
существенно. Другой вопрос, что на-
грузка идёт на бизнес. Надеемся, госу-
дарство нам в дальнейшем поможет, 
иначе может рухнуть вообще всё - тог-
да в стране останутся три клуба. Но мы 
настроены позитивно.

Давайте доживём хотя бы до 
30  апреля. Каждый день происходят 
какие-то новые события. Как и у всех 
клубов, у нас есть определённые труд-
ности, но и футболисты, и администра-
ция подходят к сложившейся ситуации 
с ясной головой. Когда наступит вре-
мя решать по контрактам, то будем ре-
шать. Пока об этом не думали. Сидим 
дома, изолировались и тренируемся 
на местах. Надеюсь, с игроками всег-
да найдём компромисс, чтобы догово-
риться», - приводит слова Чайки канал 
«Матч ТВ». 

Изменения в таблице
Если клуб снимается с первенства 

по ходу второго круга, то ему, согласно 
регламенту, засчитываются техниче-
ские поражения во всех матчах второ-
го круга, включая и те, которые уже со-
стоялись. По состоянию на вечер вче-
рашнего дня решение по возможному 
снятию «Луча» с текущего ФНЛ не при-
нято, сообщает РИА «Новости».

Таким образом, пока можно уточ-
нить положение команд в таблице по-
сле снятия «Армавира». Клуб во вто-
ром круге провёл восемь матчей, ли-
шив очков пятерых соперников: при 
двух ничьих южане одержали три по-
беды, в том числе и над «Торпедо».  

После снятия «Армавира» автоза-
водцы положат в копилку три допол-

нительных очка, а всего - 56. С учётом 
этих изменений «Торпедо» переместит-
ся на первое место, поскольку при ра-
венстве очков опередит «Ротор» по до-
полнительным показателям. В этом слу-
чае «Торпедо» при окончательной оста-
новке сезона завоюет чемпионский ти-
тул и получит прямую путёвку в РПЛ. 

Турнирная таблица ФНЛ
До снятия «Армавира»

   И В Н П М О
 1. «Ротор» 27 17 5 5 41-21 56
 2. «Химки» 27 16 6 5 50-19 54
 3. «Чертаново» 27 15 9 3 37-19 54
 4. «Торпедо» 27 16 5 6 39-25 53
 5. «Нефтехимик» 27 13 9 5 38-25 48
 6. «Балтика» 27 12 7 8 34-23 43
 7. «СКА-Хабаровск» 27 12 7 8 42-30 43
 8. «Шинник» 27 12 7 8 43-35 43
 9. «Томь» 27 10 9 8 32-26 39
 10. «Чайка» 27 10 8 9 31-29 38
 11. «Н. Новгород» 27 9 9 9 28-29 36
 12. «Армавир» 27 7 9 11 23-29 30
 13. «Авангард» 27 5 14 8 29-39 29
 14. «Енисей» 27 7 7 13 23-40 28
 15. «Краснодар-2» 27 6 10 11 32-34 28
 16. «Луч» 27 6 9 12 28-40 27
 17. «Спартак-2» 27 6 8 13 38-45 26
 18. «Текстильщик» 27 5 4 18 25-52 19
 19. «Факел» 27 4 7 16 14-44 19
 20. «Мордовия» 27 4 7 16 21-44 19

После снятия «Армавира»
   И В Н П М О
 1. «Торпедо»  27 17 5 5 41-23 56 
 2. «Ротор»  27 17 5 5 41-21 56 
 3. «Химки»  27 16 6 5 50-19 54 
 4. «Чертаново»  27 15 9 3 37-19 54 
 5. «Нефтехимик»  27 13 9 5 40-24 48 
 6. «Балтика»  27 12 7 8 35-23 43 
 7. «СКА-Хабаровск»  27 12 7 8 42-30 43 
 8. «Шинник»  27 12 7 8 45-35 43 
 9. «Томь»  27 11 8 8 34-25 41 
10. «Чайка»  27 10 8 9 33-29 38 
11. «Н.Новгород»  27 9 9 9 28-29 36 
12. «Спартак-2»  27 7 8 12 40-42 29 
13. «Авангард»  27 5 14 8 29-39 29 
14. «Енисей»  27 7 7 13 23-40 28 
15. «Краснодар-2»  27 6 10 11 32-34 28 
16. «Луч»  27 6 9 12 28-40 27 
17. «Армавир»  27 4 8 15 15-20 20
18. «Текстильщик»  27 5 4 18 25-52 19 
19. «Факел»  27 5 7 15 17-43 19 
20. «Мордовия»  27 4 7 16 21-44 19

Прим. В случае равенства очков у 
двух и более команд места в табли-
це ФНЛ определяются первым делом по 
наибольшему числу побед во всех мат-
чах.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Трансфер Дзюбы в «Лацио» - 
вброс неких агентов

В трансферных сводках мелькают 
в последнее время и футболисты из 
РПЛ. В частности, сразу два игрока из 
«Зенита». Один из них - форвард Артем 
Дзюба, которому в августе будет уже 
32 года. Откуда появилась новость о 
том, что им якобы интересуется рим-
ский «Лацио», я, честно говоря, так и 
не понял. Но новость эту успели по-
мусолить. Итальянцам рассказали про 
то, какого плана игрок Артем Дзюба - и 
даже про то, что у него случались весь-
ма непростые отношения с тренерами.

Напомню, что римский «Лацио» на 
момент приостановки Серии «А» яв-
лялся главным конкурентом турин-
ского «Ювентуса» в борьбе за скудет-
то. Так что гипотетический интерес 
к Дзюбе вполне можно было бы счи-
тать престижным для игрока делом, 
если бы не одно «но». Создается стой-
кое впечатление, что эта информация - 
чистой воды выдумка самих журнали-
стов из-за информационного вакуума. 
Либо вброс со стороны неких агентов. 
Потому как никакого реального под-
тверждения этой информации в со-
лидных агентских кругах и среди на-
стоящих экспертов по теме трансфер-
ного рынка Серии «А» найти не полу-
чается.

Фамилия Азмуна в контексте 
Серии «А» появляется не случайно 

А вот в то, что 25-летний иранец 
Сердар Азмун находится в поле зре-
ния такого клуба как «Наполи», по-
верить гораздо легче. Это не означа-
ет, что «Наполи» уже ведет перегово-
ры с футболистом или его окружени-
ем, но возраст и амплуа Азмуна, опыт 
его выступления в Лиге чемпионов и 
за сборную своей страны вполне дела-
ет из этого футболиста привлекатель-
ную цель для европейских клубов. 

В итальянских СМИ фигурирует 
цифра в 14 миллионов евро: якобы 
столько составляет сегодня трансфер-
ная стоимость Азмуна. В «Зените» на-
верняка думают, что иранец стоит до-
роже, но в любом случае его фамилия 
появляется в контексте Серии «А» не 
первый и не второй раз. И местные 
эксперты трансферного рынка пола-
гают, что вот за Азмуном - в отличие от 
Дзюбы - здесь действительно следят 
всерьез. Впрочем, поживем - увидим.

Кокорин вероятнее появится 
в «Локомотиве», чем в Италии

ЮБИЛЕЙ

ВЛАДИМИРУ ГОЛУБЕВУ - 70!
Он был воплощением понятия «на-

дежность» на поле. Обыграть Влади-
мира Евгеньевича один в один практи-
чески никому в бывшем Союзе не уда-
валось. Голубев - один из лучших цен-
тральных защитников в истории «Зе-
нита». Вчера, 16 апреля, легенде ис-
полнилось 70!

Воспитанник зенитовской школы 
пришел в команду в 1968 году и оты-
грал 14 сезонов. Был капитаном «Зе-
нита». В 1972-м выиграл серебро мо-
лодежного первенства Европы. Его 
приглашали в московские клубы и ки-
евское «Динамо». Валерий Лобанов-
ский гарантировал ему место в сбор-

ной и роскошную квартиру на Креща-
тике. Голубев остался верен Ленингра-
ду. Вместе с «Зенитом» завоевал брон-
зовую медаль чемпионата СССР-1980. 
За 14 сезонов Голубев сыграл 384 офи-
циальных матча за «Зенит» (336 - в 
чемпионате). Это шестой показатель 
в клубной истории. Больше - у Давы-
дова (456), Малафеева (442), Бурчалки-
на (423), Анюкова (417) и Александра 
Кержакова (386). Забил семь мячей, 
один… пропустил, когда в 1972-м по-
следние 10 минут матча с «Днепром» 
(2:2) отыграл в воротах.

Дважды уже тренера Голубева бро-
сали на амбразуру - спасать «Зенит» от 

вылета. В 1987-м это сделать удалось. 
Казалось, руководители должны были 
в ноги упасть. Вместо этого «Зенит» 
возглавили другие тренеры, а Голу-
беву поручили дубль. Когда же жаре-
ный петух клюнул снова, в мае 1989-го, 
вновь попросили помочь. Только чуде-
са закончились, тот «Зенит» не смогли 
бы удержать в высшей лиге ни Клопп, 
ни Гвардиола, ни Моуринью.

На протяжении 35 лет, с неболь-
шими перерывами, Голубев - тренер 
СШОР «Зенит». В 2018-м плодотворно 
поработал в тренерском штабе «Ле-
нинградца».

«Спорт уик-энд» присоединяется к 
поздравлениям Владимиру Евгенье-
вичу! Здоровья, и еще много лет оста-
ваться в футболе!

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ЧЕМПИОНАТЫ

ФРАНЦИЯ ПЛАНИРУЕТ РЕСТАРТ СЕЗОНА НА 17 ИЮНЯ
Матчи пройдут без зрителей - президент страны продлил запрет на проведение массовых мероприятий 

Французская «Лига 1», приостанов-
ленная, как и большинство других на-
циональных чемпионатов Европы, 
из-за пандемии коронавируса, возоб-
новится 17 июня. Сезон завершится к 
25 июля, сообщает британская Daily 
Mail, при этом проводить матчи клу-
бам придётся через три дня. 

Напомним: до завершения турнира 
большинству клубов осталось прове-
сти по десять встреч. Кроме собствен-
но регулярного чемпионата команде, 
занявшей 18-е место, предстоит про-
вести стыковые матчи с клубом, фини-
шировавшим на третьей позиции во 
втором по рейтингу дивизионе фран-

цузского футбола. 
Плотный календарь чемпионата 

позволит клубам, которые продолжа-
ют борьбу в международных турни-
рах, завершить выступление в Лиге 
чемпионов и Лиге Европы в тече-
ние августа. В заявлении, опублико-
ванном изданием L'Equipe, Лига про-
фессиональных футболистов (LFP) 
подтвердила планы рестарта сезона 
в указанные сроки, однако пока не 
ясно, будут ли матчи проводиться без 
зрителей.

Впрочем, ответ на этот вопрос уже 
дал  президент Франции. Эммануэль 
Макрон сообщил о продлении запре-

та на проведение массовых мероприя-
тий до середины июля. Таким образом, 
в этот период нельзя будет проводить 
спортивные турниры со зрителями. 

«Медицинские службы загружены, 
система находится под напряжением, 
а эпидемия не контролируется. Поэ-
тому мы должны продолжать бороть-
ся. Вот почему карантин должен про-
должаться до 11 мая. Это единствен-
ный способ замедлить распростране-
ние вируса. Крупные фестивали и мас-
совые мероприятия не будут прово-
диться по крайней мере до середи-
ны июля», - приводит слова Макрона 
L'Equipe.

АНГЛИЯ ОРИЕНТИРУЕТСЯ НА 6 ИЮНЯ
Девять туров АПЛ намерена провести за 25 дней

Клубы АПЛ продолжают обсуж-
дать сроки возможного завершения 
сезона, который был приостанов-
лен из-за пандемии коронавируса. 
По данным источника, руководители 
клубов чемпионата Англии призыва-
ют завершить сезон до 30 июня для 

того, чтобы избежать проблем с кон-
трактами футболистов, соглашения 
которых истекают летом этого года. 
Следующее обсуждение состоится 
сегодня, 17 апреля. Большинству клу-
бов АПЛ предстоит провести по де-
вять матчей. 

Пока же планируется, сообщает 
ESPN, что сезон в Англии возобновит-
ся 6 июня. До этого клубам предсто-
ит пройти трёхнедельную подготовку. 
Также, вероятнее всего, остаток сезо-
на, как и во Франции, пройдёт при за-
крытых трибунах. Напомним: ранее со-
общалось, что возможен вариант, при 
котором 92 матча АПЛ пройдут летом 
в течение пяти недель.

же возобновится футбольный сезон 
в этой стране? Эта тема обсуждается 
здесь каждый день, но, естественно, 
не сама по себе, а в привязке к ситу-
ации с коронавирусом. Пока положе-
ние остается очень тревожным, хотя 
власти и утверждают, что якобы наме-
тилась какая-то положительная дина-
мика. Ученые мужи и врачи призыва-
ют не торопиться с оптимистически-
ми выводами, и многие из них счита-
ют, что возобновлять футбольный се-
зон в конце мая (а пока речь идет об 
этом) еще рановато. А наиболее осто-
рожные и вовсе говорит, что следует 
дождаться конца июня или середи-
ны лета. Но лига Серии «А», теряющая 
день ото дня огромные деньги, верит 
в лучшее и надеется на то, что прави-
тельство все-таки разрешит возобно-
вить сезон уже в конце мая. 

Разумеется, речь пока не идет о 
присутствии зрителей на матчах, но в 
данной, аховой для клубов, ситуации 
и поединки при пустых трибунах ста-
нут подарком судьбы: лишь бы про-
должить чемпионат!

Кубок Италии на разогреве перед 
чемпионатом?

Буквально вчера лига Серии «А» 
выступила с таким предложением в 
адрес Федерации футбола: возобно-
вить сезон не матчами национально-
го первенства, а двумя ответными по-
луфинальными поединками на Кубок 
Италии.

Такие громкие вывески, как «Ювен-
тус» - «Милан» и «Наполи» - «Интер», 
могли бы стать, по мнению руковод-
ства лиги, отменной затравкой для пе-
резапуска всего сезона. С учетом того, 
что телеправами на Кубок Италии вла-
деет вещающий на всю страну госу-
дарственный канал РАИ, эти два матча 
могут собрать огромную аудиторию, 
соскучившуюся по большому футбо-
лу. Эти матчи могут выступить «разо-
гревом» 27 и 28 мая, а уже 31 мая Се-
рия «А» могла бы вернуться в полном 
объеме. Я намеренно использую все 
время именно сослагательное накло-
нение, потому что никаких гарантий на 
сегодня нет и быть не может.  

Кодекс правил для клубов может 
заинтересовать и РПЛ

Впрочем, все в итоге будет зави-
сеть от дальнейшего поведения надо-
евшего всем до невозможности коро-
навируса. Ну а пока лига Серии «А» и 
привлеченные со стороны специали-
сты из области медицины колдуют над 
тем, чтобы составить для клубов ко-
декс правил индивидуальной и кол-
лективной защиты от вируса - на мо-
мент возобновления тренировочного 
процесса. Причем речь идет о том, что 
этот процесс может якобы возобно-
виться уже 4 мая, то есть совсем скоро.

Но вот как он возобновится, если 
у клубов нет четкого понимания, как 
строить тренировочный процесс с ор-
ганизационной точки зрения и как во-
обще изолировать команды от внеш-
него мира в нынешней ситуации?! 
Свои собственные базы, где теорети-
чески можно было бы спрятать коман-
ды от чужих глаз, есть примерно у по-
ловины клубов Серии «А», а что делать 
остальным?! При этом надо понимать, 
что речь идет ведь не только о самих 
футболистах, но и обо всем персона-
ле команды, а это в общей сложно-
сти десятки человек! Если исходить из 
того, что каждый человек должен на-
ходиться на сборе в отдельном номе-
ре и соблюдать дистанцию при обще-
нии с коллегами, то получается, что ко-
личество номеров должно быть боль-
ше, чем к тому привыкли. А террито-
рия, где будет происходить трениро-
вочный процесс, должна быть и во-
все солидной, ведь на первом этапе 
врачи запретят коллективные трени-
ровки, значит, придется разбиваться 
на мелкие группы и дистанцировать-
ся друг от друга. Непонятно и то, как 
быть с тренировками в тренажерном 
зале, где пространство ограничено, 
как можно пользоваться общими раз-
девалками, да и много еще всего про-
чего вызывает вопросы, включая даже 
коллективные обеды в столовой!

Так что тот самый кодекс правил, 
который сейчас готовится в недрах 
лиги Серии «А», призван решить це-
лое море проблем. Тем интереснее бу-
дет ознакомиться с этим документом, 
который может быть полезен в итоге и 
для нашего футбола!     

Георгий КУДИНОВ, из Милана. 
Специально для «Спорт уик-энда».

Ну а теперь несколько слов про 
Александра Кокорина. Вы скажете: 
при чем тут Серия «А» и Кокорин?! И 
я полностью с вами соглашусь в том 
плане, что сегодня никакой связи меж-
ду этими двумя феноменами нет. Хотя 
вот раньше, когда Фабио Капелло еще 
тренировал сборную России, Кокорин 
нравился ему так сильно, что Дон Фа-
био даже предлагал «Милану» его ку-
пить. Но это дело прошлое.

А сегодня нас больше интересу-
ет другое. Вернется ли Александр из 
«Сочи» в «Зенит»? Вопрос интригую-
щий и весьма сложный, тем более что 
за кулисами тихо, но уверенно прояв-
ляет себя московский «Локомотив». 
Прошедшей зимой этот клуб уже был 
заинтересован в услугах Кокорина, но 
тогда переход не сложился по ряду об-
стоятельств, не связанных напрямую с 
футболом. Однако нынешней весной 
«Локомотив» вновь вышел на связь с 
окружением 29-летнего Кокорина, и 
как знать, не поменяется ли в этот раз 
околофутбольная конъюнктура? По-
нятно, что главным претендентом на 
Александра по-прежнему является 
«Зенит», но если по каким-то причи-
нам Кокорин туда не вернется, то «Ло-
комотив» точно будет готов выйти из 
тени. Особенно если ему удастся в ито-
ге продать Федора Смолова - в Испа-
нию или куда-нибудь еще.  

Рестарт без зрителей лучше, 
чем ничего

Впрочем, возвращаюсь к тому, с 
чего начал, то есть к Италии. Когда 
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В эти дни капитан «Зенита» Евге-
ний Воронов признался, что стро-
го выдерживает режим самоизоля-
ции. 

«В магазин не хожу…» 
«Сейчас основной способ обще-

ния с командой - через чат, общаемся 
по большей части именно там. Все си-
дят дома, поэтому пока это единствен-
ный вариант. Даже больше скажу: в ма-
газин я тоже не хожу, мы всё заказыва-
ем через интернет. Я выходил на ули-
цу всего два раза, чтобы выбросить му-
сор, а это максимум 1,5 минуты. 

С нашей стороны выполняются все 
указания Правительства Российской 
Федерации, так что мы ведем себя 
как законопослушные граждане. Из-
начально большинство людей счита-
ли текущую проблему «высосанной из 
пальца», но теперь ситуация поменя-
лась в худшую сторону. Поэтому от нас 
требуется приложить все возможные 
усилия, чтобы приостановить распро-
странение вируса», - приводит слова 
капитана «сине-бело-голубых» офици-
альный сайт «Зенита».  

Воронов признался, что новость, 
датируемую 26 марта, в которой со-
общалось об официальном заверше-
нии сезона Единой лиги ВТБ, воспри-
нял без больших эмоций:

- Это было ожидаемо уже после 
объявления о завершении сезона 
Континентальной хоккейной лиги, по-
скольку мы находились в схожих ситу-
ациях: в обеих лигах играют зарубеж-
ные команды. Это решение напраши-
валось само собой, и на него невоз-
можно никак повлиять. Я воспринял 
его как должное…

Сербия может стартовать 1 июня
Хотя чемпионаты в некоторых ев-

ропейских странах (как, например, во 
Франции) приостановлены, а в других 
(как в России) завершены, Евролига, в 
которой выступает «Зенит», пока оття-
гивает принятие идентичных мер. Евро-
лига, как теперь мы уже знаем, одна из 

тех спортивных организаций, которая 
не намерена капитулировать перед ко-
ронавирусом и хочет сражаться с пан-
демией до последнего патрона. 

В самом деле, инфекция, которая 
давно уже внесла кардинальные кор-
рективы в календарь спортивных, в 
том числе и баскетбольных, соревно-
ваний, не может длиться вечно. Од-
нажды пробьёт тот час, когда баскет-
бол вернётся на арены. Вопрос - когда?   

Сербская баскетбольная лига  в 
этой борьбе задаёт тон. Согласно со-
общению Mondo, в официальном пись-
ме, разосланном всем клубам, пред-
ложено начать индивидуальные тре-
нировки уже меньше чем через ме-
сяц - 10 мая. Возобновить регулярный 
чемпионат предлагается 1-2 июня и 
завершить его 2-3 июля. Сербы готовы 
даже не делать сезон усечённым и на-
чать розыгрыш плей-офф в июле  или в 
августе, после месячного перерыва. В 
Белграде ждут ответа от клубов.   

В Китае настроения пока не столь 
оптимистичны, но пасовать перед ин-
фекцией в Поднебесной тоже не соби-
раются. Китайская лига ранее перено-
сила рестарт сезона с апреля на май, 
однако сейчас понятно, что возобно-
вить чемпионат в эти сроки не удаст-
ся. Здесь намечена новая дата рестар-
та - 1 июля, хотя окончательное реше-
ние опять-таки не принято.

Хуже дела обстоят во Франции. 
Французская лига LNB объявила о том, 
что чемпионат страны будет приоста-
новлен как минимум до сентября. Раз-
рабатываются различные варианты 
окончания нынешнего сезона, а также 
план проведения сезона-2020/21. С 
последним, впрочем, возникают боль-
шие проблемы - общие для всех стран. 

10 000 билетов на каждую игру 
проданы, но…

О них доходчиво рассказал  в ин-
тервью греческому телевидению глав-
ный тренер тель-авивского «Маккаби» 
Яннис Сферопулос. 

Он, в частности, заявил, что по-
скольку сезонные абонементы коман-
ды покрывают значительную часть 
годового бюджета, клуб пока не мо-
жет составить никакого плана на се-
зон-2020/21 из-за бессрочного запре-
та на массовые собрания. «Мы ничего 
пока не сделали в преддверии нового 
сезона и не сделаем, потому что боль-
шая часть бюджета «Маккаби» зависит 
от абонементов. Почти 10 000 из 11 500 
билетов на каждую игру проданы. Вы 
понимаете, что это 50-60 процентов от 
общего бюджета. Если у нас нет абоне-
ментов, если людям не разрешают по-
сещать матчи, мы не можем составить 
план. Так или иначе, у нас много игро-
ков с контрактами на следующий се-
зон, мы просто ждём, когда можно бу-
дет увидеть общий бюджет», - цитиру-
ет Сферопулоса Eurohoops.

Бертомеу: План - «Финал 
восьми» в одной стране»

«Маккаби», напомним, - участник 
Евролиги. Примерно такова же финан-
совая ситуация и в других клубах, вы-
ступающих в клубном чемпионате Ев-
ропы. Именно поэтому президент Ев-
ролиги Жорди Бертомеу уточнил пла-
ны (напомним: Евролига приостано-
вила сезон на неопределённый срок 
за шесть туров до конца регулярного 
чемпионата). По словам функционера, 
в случае возобновления сезона необ-
ходимо  уложиться с его окончанием 
до конца июля. 

«Мы не можем играть дольше, это 
поставило бы под угрозу проведение 
следующего сезона, создало бы про-
блемы для календаря. Мы точно про-
тив возобновления в сентябре и октя-
бре. Хотели бы закончить розыгрыш 
Евролиги в текущем формате: регу-
лярный чемпионат, плей-офф и «Фи-
нал четырёх». Очевидно, что послед-
ний точно не будет сыгран в заплани-
рованную дату в Кёльне. Но у нас есть 
альтернативный план. Одна из идей 
состоит в том, чтобы провести «Финал 

Звезда женского баскетбола Бри-
анна Стюарт в 2018 году выиграла в 
Штатах чемпионат с «Сиэтлом», став 
MVP сезона и финала. В этом же году 
она со сборной США стала чемпион-
кой мира и снова получила приз са-
мому ценному игроку. У нас Стю-
арт играла за курское «Динамо» и 
недавно пополнила ряды УГМК. В 
своём инстаграме уроженка шта-
та Нью-Йорк без утайки объяснила, 
почему помимо женской НБА вы-
ступает в России. 

Волшебный цвет уральского 
малахита

Конечно же, привлекли американ-
ского легионера в нашей стране не 
трели курского соловья и не красоты 
уральского малахита, хотя цветом этот 
камень напоминает предмет интересов 
Стюарт. Это, впрочем, было изначально 
ясно. Весь интерес в том, что баскетбо-
листка показала сравнительные цифры 
своих доходов в США и России.   

«В 2018 году мы выиграли чемпио-
нат, я стала MVP и заработала пример-
но 56 тысяч долларов, - рассказывает 
Стюарт. - Потом поехала в Россию и за-
работала 900 тысяч». 

Американка откровенно рассказы-
вает, что на родине её ждала бы нелёг-
кая доля: «Даже после моего лучше-
го MVP-сезона я всё ещё была на кон-
тракте новичка. Если бы смогла сы-
грать в прошлом сезона, получила бы 
64 тысячи».

Но есть и сегодня на свете Клон-
дайк: «За месяц игры в России зара-
батываю больше, чем за весь сезон в 
женской НБА», - говорит Стюарт.

Клондайк не иссякнет
Ну что ж, обыкновенная история 

из жизни профессионального спорта. 
Напомним, Брианна Стюарт, прибыв в 
курское «Динамо», заявила: «Моя цель -  
помочь команде выиграть оба турнира 
(Премьер-лигу и Евролигу). Последние 
10 лет в Премьер-лиге побеждает толь-

ко УГМК? Я хочу сломать эту традицию». 
Увы, выиграть курскому клубу аме-

риканка не помогла, а традицию не 
сломала. «Динамо» осталось вторым 
в сезоне-2018/19 в обоих турнирах 
- первым вновь был УГМК. Правда, в 
финальном матче Евролиги, который 
игрался между «Динамо» и  УГМК, Стю-
арт получила травму. Но факт остался 
фактом: стать первым хотя бы в одном 
из двух турниров у курского клуба не 
получилось. 

Почти спустя год после травмы, на 
излёте зимы нынешнего года амери-
канка вновь вернулась в Россию. Но 
теперь она будет выступать уже за 
УГМК, который стал чемпионом Рос-
сии-2019/20 - вновь! - в досрочно за-
вершённом из-за пандемии корона-
вируса сезоне. Курское же «Динамо» 
опять второе. А вот на международной 
арене дела куда хуже - курянки не су-
мели выйти в плей-офф Евролиги и пе-
решли во второй по рангу турнир - Ку-
бок Европы. Это как вылететь из фут-
больной Лиги чемпионов по итогам 
группового этапа в Лигу Европы. 

Вот и вся эпопея Стюарт в России. 
Точнее, её первая часть, а вторая - впе-
реди. Почему бы и не продолжить, в са-
мом деле, если за месяц игры в России 
Брианна зарабатывает больше, чем за 
весь сезон в женской НБА. Хорошо, что 
Стюарт хотя бы большой игрок. Но все 
ли чужестранцы такие? Тем более что 
наплыв легионеров в российский ба-
скетбол, где они зарабатывают баснос-
ловные по сравнению даже с Америкой 
деньги, неизбежно ударяет по росту 
мастерства доморощенных игроков. 

До девяти - 
с зарубежным паспортом

Директор молодежной академии 
«Зенита» Игорь Заманский, например, 
рассказывая о подготовке резерва, 
не только похвалился успехами, но и, 
между прочим, заметил, что во многих 
наших клубах с российскими баскет-

болистами есть проблемы. 
И добавил: «Их можно было бы из-

бежать, но перед всеми командами 
ставятся серьёзные турнирные зада-
чи. И ради них берут в команды ино-
странцев. Теперь можно иметь до де-
вяти баскетболистов с зарубежным 
паспортом… Нашим игрокам слож-
но пробиваться. Раньше было про-
ще, существовал лимит на легионе-
ров», - приводит слова Заманского 
spbdnevnik.ru.

Ещё дальше в оценке тревожной 
ситуации пошла олимпийская чемпи-
онка Елена Баранова. Напомним, что 
женская сборная России во второй 
раз подряд не сыграет на Олимпий-
ских играх. 

«Баскетбол - олимпийский вид 
спорта. И если такое случилось, я бы 
предложила ОКР и Минспорта поду-
мать - что происходит в федерации, 
в чём проблемы? Почему в СССР, да и 
недавно в России была такая сильная 
сборная? Потому что вся система была 
государственная, а если государство 
даёт деньги на подготовку, то оно име-
ет право и спросить, кого готовят и как. 

Почему у вас дети из спортшкол не 
могут добраться до сборной? Я могу 
сказать, что проблема в развитии, на-
пример, у ребят сейчас в возрасте от 
18 до 20 лет, у девушек - от 16 до 18, 
потому что они не начинают играть на 
высоком уровне. В эти годы надо про-
сто играть, получать время. Если бы в 
своё время того же Алексея Шведа не 
отдали в аренду из ЦСКА, где он про-
тирал штаны на лавке - сейчас бы не 
было того Шведа, которого мы знаем». 

«Отдай мяч вот тому парню, 
и он забьёт»…

«Причина прежде всего - в ино-
странных легионерах. Иностранцы - 
заработок для агентов, тренеров, ру-
ководителей клубов, наших «эффек-
тивных менеджеров». И зачастую вы-
ходит, что к нам приезжают баскетбо-

восьми» в одной стране», - заявил Бер-
томеу. 

У клубов, к слову, согласья нет. «Зе-
нит», как мы уже сообщали, готов про-
должать соревнования и не видит ни-
каких проблем доиграть сезон, допу-
стим, в июне. По словам генерально-
го директора петербургского клуба 
Александра Церковного, пока Евро-
лига не приняла решение о досроч-
ном окончании сезона, «Зенит» обя-
зан быть готовым продолжить чемпи-
онат в любой момент и в любом фор-
мате. «Мы дали возможность всем, кто 
захотел, уехать домой, но и игроки, и 
тренеры, которые уехали, как только 
будут сняты ограничения, готовы не-
медленно вернуться в расположение 
клуба», - сказал Церковный.

Мессина: Маловероятно, 
что игроки вернутся из США
Главный тренер турецкого «Анадо-

лу Эфес» Эргин Атаман предполагает, 
что Евролига будет ждать до конца мая 
и планирует сыграть в июле или авгу-
сте. Однако как это сделать? «В турни-
ре участвуют команды из десяти стран, 
у каждой страны будет своя политика, 
- передаёт слова Атамана A Spor. - Не 
думаю, что границы скоро откроются. 
Каждая страна захочет защитить себя. 
Не думаю, что плей-офф состоится».

Однако Эргин допускает возоб-
новление матчей регулярного чемпи-
оната в июле в одной из стран Евро-
пы с наименьшим количеством слу-
чаев коронавируса: «Если посмотреть 
на Грецию, Хорватию, Чехию, Слова-
кию, Сербию, в этих странах случаев 
очень мало, а концу мая может быть 
еще меньше».

Иначе оценивает ситуацию глав-
ный тренер «Милана» Этторе Мессина, 
который считает вряд ли возможным  

О ЛИМИТЕ, КАДРАХ И ФИНАНСАХ

БАСКЕТБОЛ. ЕВРОЛИГА 

Римас КУРТИНАЙТИС: МАТЧИ БУДУТ 
ЗАКАНЧИВАТЬСЯ СО СЧЁТОМ 45:40

Главный тренер «Химок» считает, что доиграть сезон любой ценой можно в одном городе. 
Но высокого уровня игры не обещает  

Елена БАРАНОВА: СЕГОДНЯ ШАНСОВ 
ЗАИГРАТЬ НЕ БЫЛО БЫ ДАЖЕ У КИРИЛЕНКО 

Американка Брианна Стюарт рассказала, что за месяц в России зарабатывает больше, 
чем за весь сезон в женской НБА

листы не самого высокого уровня, но 
на невероятные контракты. Смотришь 
Единую лигу, а там какой-нибудь аме-
риканец делает по семь потерь за 
игру. У нас бы такого даже в команду 
не взяли, а теперь он миллионы полу-
чает. А те ребята, которых мы сами го-
товим, сидят на скамейке.

Одно дело, когда человек привык 
брать на себя игру, решать, как тот же 
Швед. И совсем другое, когда ребятам 
говорят: отдай мяч вот тому парню, и 
он забьёт. Твоя задача - помогать. Вот 
они и в сборную приезжают «помо-
гать» - перед ним кольцо, а он не при-
вык забивать. К тому же то, во что сей-
час играют те же ЦСКА или «Химки», 
- не баскетбол, а бей-беги. Просто игра 
один на один, никакой тактики, даже 
смотреть неинтересно. Иногда кажет-
ся, что лидеры нашего баскетбола 
стремятся скупить звезд, просто что-
бы против них в Евролиге не играть. И 
мне смешно, когда говорят, что рядом 
с такими легионерами учится моло-
дёжь. Невозможно научиться, просто 
за кем-то наблюдая - если ты посидел 
рядом с пилотом в самолёте, то это не 
значит, что завтра сам полетишь. Обя-
зательно нужна практика», - цитирует 
Баранову  teamrussia.pro.

Двух россиян - на площадку!
Тем временем центровой «Олимпиа-

коса» Никола Милутинов договорился о 
подписании контракта с ЦСКА, сообщает 
Sportando. По информации источников, 
баскетболист будет выступать в соста-
ве армейцев три года, а зарплата игро-
ка составит 3 миллиона евро в год. На 
Милутинова претендовала также «Бар-
селона», но каталонцы предложили Ни-
коле контракт на три года и общую сум-
му в размере  7 млн. Президент ЦСКА Ан-
дрей Ватутин в интервью РИА «Новости» 
дал понять, что это неверная информа-
ция. Ждём отгадку в этой загадке…

А пока засилье легионеров продол-
жается.  Дошло до того, что в ноябре 
прошлого года БК «Автодор» в ходе за-
очного голосования руководителей 
клубов относительно изменения пун-
кта регламента о легионерах чуть ли не 
взбунтовался, призвав ужесточить ли-
мит на легионеров в Единой лиге ВТБ. 
При этом волжане предложили ввести 
правило, согласно которому на игро-
вой площадке одновременно должно 

находиться не менее двух  россиян. «В 
2000-х годах применение подобного 
ограничения в играх чемпионата Рос-
сии полностью оправдало себя, обе-
спечив подготовку целого поколения 
баскетболистов для сборной страны, 
а сразу трое россиян - Виктор Хряпа, 
Сергей Моня и Ярослав Королёв - были 
выбраны в первом раунде драфта НБА, 
о чем сейчас мы можем только меч-
тать», - напомнил официальный сайт 
«Автодора». В ответ пока тишина…

«Всё просто, «6+6» - и шестеро 
сидят на лавке для мебели»
Не так давно агент Максим Шари-

фьянов, который когда-то был нештат-
ным сотрудником нашей газеты, зая-
вил YouTube, что для усиления наци-
ональной сборной необходимо уже-
сточить лимит на легионеров в рос-
сийских клубах.

«Лимит на легионеров в Лиге ВТБ, 
на мой взгляд, недостаточно жёсткий, 
и что самое плохое, у нас абсолютно 
не лимитировано количество амери-
канцев в команде. Это такая тонкость, 
которую футбольные и хоккейные бо-
лельщики не понимают, но это ката-
строфа для баскетбола. Потому что 
почти во всех чемпионатах ставят за-
щиту от американцев. Американцев, 
играющих в баскетбол, слишком мно-
го. Ты можешь подписать американца 
и за 500 долларов, и за 1000.

Если мы хотим чего-то, то наш ры-
нок нужно защищать. Мы либо хотим, 
чтобы профессиональные клубы за 
меньшие деньги добивались результа-
тов, либо мы хотим, чтобы у нас была 
национальная сборная, которая что-
нибудь выигрывала хотя бы на пер-
венстве Европы.

Сборная России, которая выигрыва-
ла чемпионат Европы 2007 года, брон-
зу на Олимпиаде в 2012-м и бронзу на 
ЧЕ в 2011-м, - это дети лимита. Это по-
коление детей лимита. Это ребята 81-86 
годов рождения, которые застали жёст-
кий лимит на легионеров в российской 
лиге, когда на площадке была схема 
«3+2» - два русских на площадке. Сей-
час всё просто, «6+6», ты можешь вы-
пускать шесть темнокожих баскетбо-
листов, и шестеро сидят на лавке для 
мебели», - сказал Шарифьянов в интер-
вью. Добавить к этому нечего… 

Андрей БАРАБАШ.

рестарт. «Вариант с возобновлением 
сезона в Евролиге кажется мне очень 
сложным, - сказал итальянский специ-
алист. - В Италии можно передвигаться 
на автобусе, кроме случаев, когда не-
обходимо играть в Сассари или Брин-
дизи. В более нормальной ситуации 
сезон можно было бы возобновить че-
рез два-три месяца. Но сейчас это не-
возможно спланировать. Маловероят-
но, что все 18 европейских команд бу-
дут летать из одной страны в другую, 
как и то, что игроки вернутся из США».

Куртинайтис: «Если получим 
разрешение от властей»

Выразил мнение, что доиграть 
остановленный из-за пандемии коро-
навируса сезон в Евролиге будет край-
не трудно, и главный тренер «Химок» 
Римас Куртинайтис. Он подчеркнул в 
интервью «Известиям», что если со-
ревнования возобновятся, то каче-
ство баскетбола будет крайне низким: 
«Доиграть хотелось бы, но не вижу ва-
риантов, как это сделать. Давайте рас-
суждать вместе. Самое реальное пред-
ложение - провести все оставшиеся 
матчи в одном городе. 

Допустим, это будут Афины. Но как 
баскетболисты вернутся в расположе-
ние своих клубов? Как представите-
ли российских, испанских или турец-
ких клубов долетят до Греции? Грани-
цы перекрыты, и когда они откроются, 
непонятно. Ведь во всех странах раз-
ная эпидемиологическая ситуация.

Но давайте допустим, что все гра-
ницы открылись - игроки добрались 
до своих баз, и у нас будет две недели, 
чтобы подготовиться к концовке сезо-
на. Как тренер могу сказать, что это не-
возможно. Уровень будет очень низ-
кий, матчи будут заканчиваться со счё-
том 45:40. Ведь во всех странах закры-
ты даже фитнес-центры, нельзя побе-
гать в парке. Поэтому игроки выпали 
из тренировочного режима, наверня-
ка набрали лишние килограммы, хотя 
мы и присылаем каждому индивиду-
альные планы подготовки.

При этом все понимают мотива-
цию Евролиги доиграть этот сезон лю-
бой ценой. Им надо выполнять обяза-
тельства перед спонсорами, обеспе-
чить возобновление телетрансляций. 
Я тоже за то, чтобы доиграть - и Евро-
лигу, и Единую лигу. Но только в том 
случае, если не будет риска для здо-
ровья людей, и мы получим разреше-
ние от властей…»

Фо
то

 К
он

ст
ан

ти
на

 
Фо

то
 К

он
ст

ан
ти

на
 ЗА

ХА
РО

ВА
ЗА

ХА
РО

ВА
..



www.sport-weekend.com

7
ХОККЕЙ. КХЛ. Как это было

ПРОВАЛ ЗАНАТТЫ, ФИАСКО НАБОКОВА, 
И СНОВА РЖИГА, ПЕРЕШАГНУВШИЙ ЧЕРЕЗ АРМЕЙЦЕВ

шайбу! 17 - 19 апреля 2020 г.

После двух неудачных для СКА сезонов в 
КХЛ (2008/09 и 2009/10), когда команда, ру-
ководимая Барри Смитом, вылетала из плей-
офф уже в первом раунде, настал черед тре-
тьего по счету похода армейцев за Кубком Га-
гарина. 

Сезон 2010/11 питерские «красно-синие» на-
чинали с Айваном Занаттой в качестве главно-
го тренера, который до этого был помощни-
ком в тренерском штабе Барри Смита. Тогдаш-
ний председатель совета директоров  СКА Алек-
сандр Медведев ласково называл его «Иваном 
Ильичем», видимо, по аналогии с известным 
российским тренером Петром Ильичем Воро-
бьевым. Правда, в составе «армейцев с Невы» 
уже не было олимпийского чемпиона и двукрат-
ного обладателя Кубка Стэнли защитника Сергея 
Зубова, завершившего свою игровую карьеру. 
При этом газпромовское руководство питерско-
го клуба продолжало играть мускулами, демон-
стрируя свои финансовые возможности. Из-за 
океана в межсезонье был выписан один из луч-
ших российских голкиперов НХЛ Евгений Набо-
ков, защищавший до этого цвета «Сан-Хосе», с ко-
торым СКА с ходу подписал четырехлетний кон-
тракт. Вторым вратарем стал чех Якуб Штепанек. 
Прежняя вратарская бригада в составе Максима 
Соколова и Роберта Эша перебралась в другие 
клубы КХЛ: россиянин отправился в «Трактор», 
американец - в минское «Динамо». В составе пи-
терцев появились два шведских форварда - Тони 
Мортенссон, недавно в 39 лет повесивший конь-
ки на гвоздь, и Маттиас Вейнхандль, чешский на-
падающий Петр Чаянек, а также два россияни-
на - гренадер Евгений Артюхин и Максим Афи-
ногенов по прозвищу «Безумный Макс», десанти-
ровавшиеся на берега Невы из заокеанской «Ат-
ланты». К тому же за СКА продолжали выступать 
Алексей Яшин, Максим Сушинский и трехкрат-
ный обладатель Кубка Стэнли Сергей Брылин.

Словом, получился солидный, хотя местами и 
возрастной по именам состав, но с самого нача-
ла все пошло не так. Стабильной игры команда не 
демонстрировала, что категорически не устраи-
вало руководство клуба. В итоге импозантно-
го «Ивана Ильича» отправили  в отставку уже 19 
октября, через полгода после назначения из-за 
неудовлетворительных результатов с формули-
ровкой: «команда не смогла показать игру,  до-
стойную своего состава». 

Набоков, пропускавший совершенно непо-

Кубок Гагарина-2011
Конференция «Запад». 1/4 финала

«Локомотив» (1) - «Динамо» Мн (8) - 4-3
Счет в серии - 7:4, 1:4, 1:4, 4:2, 2:1ОТ, 3:5, 6:1. 
«Динамо» М (2) - «Динамо» Р (7) - 2-4
Счет в серии - 1:2ОТ, 8:4, 1:5, 1:2ОТ, 3:1, 1:2ОТ. 
СКА (3) - «Спартак» М (6) - 4-0
Счет в серии - 4:3ОТ, 4:3 ОТ, 5:2, 4:3.
«Атлант» (4) - «Северсталь» (5) - 4-2
Счет в серии - 3:2ОТ, 2:5, 1:2, 8:1, 2:1, 1:0.

Конференция «Восток». 1/4 финала
«Авангард» (1) - «Нефтехимик» (8) - 4-3
Счет в серии - 1:2ОТ, 1:0ОТ, 2:3, 3:1, 1:4, 3:2, 7:3. 
«Ак Барс» (2) - «Барыс» (7) - 4-0
Счет в серии - 1:0, 3:0, 6:1, 4:2. 
«Салават Юлаев» (3) - «Сибирь» (6) - 4-0
Счет в серии - 5:2, 3:1, 6:2, 5:0. 
«Металлург» (4) - «Югра» (5) - 4-2
Счет в серии - 4:2, 1:2, 3:4, 2:1, 4:3ОТ, 4:1. 

Конференция «Запад». 1/2 финала
«Локомотив» (1) - «Динамо» Р (7) - 4-1
Счет в серии - 4:2, 3:5, 8:4, 6:2, 5:4ОТ. 
СКА (3) - «Атлант» (4) - 3-4
Счет в серии - 5:3, 1:3, 3:0, 2:1ОТ, 1:3, 1:2, 2:3ОТ. 

Конференция «Восток». 1/2 финала
«Авангард» (1) - «Металлург» (4) - 3-4
Счет в серии - 2:4, 3:4ОТ, 6:3, 3:2ОТ, 4:3ОТ, 1:2, 

0:2. 
«Ак Барс» (2) - «Салават Юлаев» (3) - 1-4
Счет в серии - 2:3ОТ, 1:3, 1:2ОТ, 4:0, 0:1. 

Конференция «Запад». Финал
«Локомотив» (1) - «Атлант» (4) - 2-4
Счет в серии - 1:6, 2:3ОТ, 1:3, 4:2, 3:2ОТ, 2:8.

Конференция «Восток». Финал
«Салават Юлаев» (3) - «Металлург» (Мг) - 4-3
Счет в серии - 4:3, 4:0, 1:2ОТ, 4:2, 3:4, 3:5, 1:0. 

Финал чемпионата
«Салават Юлаев» (3) - «Атлант» (4) - 4-1
Счет в серии - 2:1ОТ, 3:1, 3:2, 0:4, 3:2. 

нятные шайбы,  задержался в СКА еще на два ме-
сяца. Его последней игрой за питерских армей-
цев стал выездной матч против «Торпедо», состо-
явшийся 12 декабря 2010 года. В нем Евгений уже 
в первом периоде сменил в воротах Штепанека, 
который пропустил два гола, но затем сам в тече-
ние четырех неполных минут трижды капитули-
ровал, и после перерыва его снова заменил Ште-
панек. На следующий день, 13 декабря, договор 
Набокова с питерским клубом был расторгнут по 
обоюдному согласию с официальной формули-
ровкой «по семейным обстоятельствам». 

На тренерском мостике армейцев к тому вре-
мени уже полноценно, избавившись от пристав-
ки «и.о.», рулил чех Вацлав Сикора, до этого ра-
ботавший в тренерском штабе Занатты. Руковод-
ство СКА, видимо, решило больше не делать рез-
ких движений. Да и кого по ходу сезона на пост 
главного тренера можно было найти? Сикора, 
кстати, проявлял мало эмоций на тренерском мо-
стике, а на пресс-конференциях общался только 
на английском и производил впечатление весь-
ма интеллигентного, не способного на крепкое 
словцо человека. 

Что же касается Набокова, то после своего фи-
аско в СКА он отправился обратно в НХЛ, где про-
вел еще четыре сезона, выступая за «Айлендерс» 
и «Тампа-Бэй». Остается только гадать, почему у 
него не получилось в СКА? Может, большие раз-
меры площадки в КХЛ были тому причиной? Ну а 
после отъезда Евгения за океан в СКА перед  Но-
вым годом вернулся из «Трактора» Соколов. 

 Надо сказать, что Сикоре удалось наладить 
игру «красно-синих», и регулярный чемпионат 
они завершили на третьем месте в Западной кон-
ференции, набрав столько же очков - 96, сколько и 

Сезон-2010/11. Конференция «Запад»
   И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
 1. «Локомотив» 54 33 1 1 4 1 14 202-143 108
 2. «Динамо» М 54 28 1 1 4 4 16 149-131 96
 3. СКА 54 23 3 6 5 4 13 171-144 96
 4. «Атлант» 54 21 4 7 4 2 16 138-115 91
 5. «Северсталь» 54 25 2 3 0 4 20 145-142 89
 6. «Спартак» 54 24 1 1 3 3 22 129-142 82
 7. «Динамо» Р 54 20 2 5 5 2 20 160-149 81
 8. «Динамо» Мн 54 17 3 5 5 2 22 150-155 74
 9. «Торпедо»  54 18 5 3 1 2 25 144-151 73
 10. ЦСКА 54 13 0 7 4 2 28 136-169 59
 11. «Витязь» 54 13 1 3 3 2 32 119-178 52

Конференция «Восток»
   И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
 1. «Авангард» 54 31 9 2 2 1 9 176-120 118
 2. «Ак Барс» 54 29 2 3 5 3 12 181-133 105
 3. «Салават Юлаев» 54 29 5 4 4 0 12 210-144 109
 4. «Металлург» Мг 54 27 1 5 3 4 14 167-141 100
 5. «Югра» 54 22 0 6 6 3 17 145-151 87
 6. «Сибирь» 54 22 2 4 1 4 21 133-131 83
 7. «Барыс» 54 20 2 2 6 3 21 155-152 77
 8. «Нефтехимик» 54 22 1 2 1 2 26 159-162 75
 9 «Трактор» 54 14 6 2 5 1 26 142-166 64
 10. «Автомобилист» 54 10 6 4 2 1 31 134-184 53 
11. «Амур» 54 13 1 1 3 4 32 112-173 50
12. «Металлург» Нк 54 8 1 3 4 5 33 105-186 41

московское «Динамо» Олега Знарока. В первом ра-
унде плей-офф «красно-синие» лихо разобрались 
в серии со «Спартаком», обыграв «красно-белых» 
со счетом 4-0 по партиям. В полуфинале конферен-
ции их соперником стал «Атлант», которым тогда 
руководил харизматичный Милош Ржига, уже од-
нажды перешагнувший через СКА в плей-офф в 
2009 году, ярко выделявшийся на фоне своего мол-
чаливого соотечественника. СКА после победы в 
Мытищах вел 3-1 в серии, но потом проиграл три 
матча подряд (последний со счетом 2:3 в овертай-
ме) и вылетел из Кубка Гагарина. 

Понятно, что эмоции после этого у всех за-
шкаливали, но Александр Медведев, мягко го-
воря, удивил. После победы «Атланта» в седь-
мом матче серии он пришел в раздевалку го-
стей, благо она была открыта для всех, и после 
поздравления мытищинцев с победой над СКА 
в присутствии журналистов набросился с кри-
тикой на 40-летнего форварда соперника Олега 
Петрова, который во время этой полуфинальной 
серии позволил себе какие-то нелестные выска-
зывания в прессе в адрес армейцев. Честно го-
воря, даже взяла оторопь. О чем думал в тот мо-
мент Петров? Наверное, о том, что живым из Пи-
тера он уже не уедет…

«Атлант» Ржиги в том плей-офф дошел до фи-
нала Кубка Гагарина, обыграв в финале конфе-
ренции «Локомотив» (4-2), который стал первым 
на «Западе» по итогам регулярного чемпиона-
та. Однако «Салават Юлаев» Вячеслава Быкова и 
Игоря Захаркина ему оказался не по зубам. 

Кстати, сезон 2011/12 пан Ржига начал в ран-
ге главного тренера СКА, но это уже другая исто-
рия…

Андрей МАРИНИН.
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ПО СЛУХАМ И ПО СУЩЕСТВУ

АРМЕЙЦЫ ЗУБАРЕВ И ЛЕХТЕРЯ 
БЛИЗКИ К ПОДПИСАНИЮ 

КОНТРАКТОВ СО «СПАРТАКОМ»
Защитник СКА Андрей Зубарев и нападающий «красно-синих» Йори Лехтеря, 

по информации «Чемпионата», близки к подписанию годичных контрактов  с мо-
сковским «Спартаком», который возглавляет Олег Знарок. 

Оба - игроки опытные. 33-летнего Зубарева вообще можно назвать старо-
жилом питерской команды - пять лет отыграл за «красно-синих». Финну 32 года, 
имеет большой опыт игры как в КХЛ, где помимо СКА защищал цвета «Локомо-
тива» и «Сибири», так и в НХЛ («Сент-Луис» и «Филадельфия»). Из стана «летчи-
ков», правда, Лехтеря был выставлен на драфт отказов сразу же после того, как 
только появилась информация о его причастности к делу о наркотиках, по кото-
рому он получил условный срок - 4 месяца. Хотя глава группировки, которая за-
нималась продажей наркотиков,  сел в тюрьму на 10 лет, а его помощник - на 5. 

После этого Йори оказался в СКА, который не посчитал подобное крими-
налом. И вот сейчас, похоже, переходит в «Спартак». Спросите, почему? Види-
мо, потому что в составе «красно-синих» вместе с Лехтеря  шесть легионеров, 
а на лед одновременно могут, согласно регламенту нашей лиги, выходить толь-
ко пятеро. В прошедшей «регулярке» финн провёл 51 матч, записав на свой 
счёт 30 (15+15) очков при показателе полезности «+4» и 26 минутах штрафно-
го времени. В четырех матчах плей-офф форвард на лёд не выходил. Вот вам 
и ответ на вопрос. 

Что же касается Зубарева, то защитник в нынешнем сезоне сыграл только 
в 32 матчах, записав на свой счёт две результативные передачи при показате-
ле полезности «+1» и восьми минутах штрафного времени.  В розыгрыше Куб-
ка Гагарина, как и Лехтеря, ни разу не попал в состав. 

«КРАСНО-СИНИЕ» ИЩУТ 
ВАРИАНТЫ ОБМЕНА 

ДЛЯ КАБЛУКОВА И ЯКУПОВА
Не исключено, что со следующего сезона цвета питерских армейцев не бу-

дет защищать и олимпийский чемпион Пхёнчхана-2018 в составе российской 
сборной нападающий Илья Каблуков. Как сообщает «Р-Спорт», руководство 
СКА собирается его обменять в другой клуб. Среди претендентов называют 
московские «Спартак» и «Динамо». При этом может так получиться, что в ны-
нешнем «Спартаке» окажется довольно много бывших питерских армейцев. 

Каблукова, кстати, тоже можно назвать старожилом СКА, как и Зубарева.  
Он перебрался на берега Невы из «Атланта» в январе 2014 года. Но в послед-
нее время, которое  составляет уже почти полтора года, у  форварда оборо-
нительного плана сбился прицел. Безголевая серия олимпийского чемпиона 
в КХЛ достигла 91 матча. Предыдущий гол нападающего датируется 14 ноября 
2018 года. В сезоне-2019/2020 32-летний Каблуков в 48 матчах «регулярки» от-
дал всего три результативные передачи при показателе полезности «+5» и 43 
минутах штрафного времени. 

Кроме Каблукова, по информации «чемпионата», СКА рассматривает вари-
ант с обменом Наиля Якупова, у которого контракт с питерским  клубом ещё 
на два года. Судя по всему, перешедший в 2018 году из «Колорадо» в СКА фор-
вард возложенных на него надежд не оправдал, хотя в свое время он был на-
зван первым номером заокеанского драфта, но в итоге, пройдя через три эн-
хаэловских клуба,  был вынужден вернуться обратно в Россию, не получив но-
вого предложения от «Колорадо». В нынешнем сезоне 26-летний нападающий 
принял участие в 46 матчах регулярного чемпионата КХЛ, в которых забросил 
10 шайб и сделал столько же  результативных передач при показателе полез-
ности «+4» и 16 минутах штрафного времени.  В плей-офф, где играют лучшие 
и сильнейшие, Якупов  участия не принял.

ВЕСТИ НХЛ

БЭТМЕН ПРОДЛИЛ САМОИЗОЛЯЦИЮ, НО «ОТТАВА» ВСЕ ЕЩЕ ЖДЕТ ЗУБА

НА ТРЕНЕРСКИХ ПЕРЕКРЕСТКАХ

КРИКУНОВ ЕЩЕ НА ГОД ПРОДЛИЛ СОГЛАШЕНИЕ С «ДИНАМО»
Московское «Динамо» еще на се-

зон  продлило соглашение  с Влади-
миром Крикуновым, который вернул-
ся на пост рулевого «бело-голубых» в 
октябре 2018 года. В сезоне-2018/19 
динамовцы  уступили в плей-офф бу-

дущему обладателю Кубка Гагарина 
московским армейцам, а в нынеш-
нем прошли во второй раунд, обы-
грав «Спартак», после чего чемпионат 
был остановлен из-за пандемии коро-
навируса.

Напомним, что в свое время, в 2005 
году,  Владимир Васильевич привёл 
«бело-голубых» к победе в Суперлиге, 
а через год  они под его руководством 
завоевали Кубок европейских чемпи-
онов. 

«АВТОМОБИЛИСТ» ВОЗГЛАВИЛ ПИТЕРС, В 2016 ГОДУ 
ПРИВЕДШИЙ КАНАДУ К ПОБЕДЕ НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА

Несмотря на то, что его еще из НХЛ турнули за проявление расизма
«Автомобилист» назвал имя нового 

главного тренера вместо отправлен-
ного 7 апреля в отставку Андрея Мар-
темьянова. Им стал канадский специ-
алист 55-летний Билл Питерс, в акти-
ве которого есть очень успешная ра-
бота со сборной Канады. На побед-
ном для «кленовых листьев» ЧМ-2015 
он был одним из ассистентов тренер-
ского штаба Тодда Маклеллана. В 2016 
году Питерс уже сам  в ранге главного 
тренера привёл канадцев  к победе на 
чемпионате мира. В том же году Билл 
выиграл и Кубок мира в качестве асси-
стента Майка Бэбкока.

Последним местом работы 55-лет-
него специалиста был «Калгари», из ко-
торого его, в просторечии говоря, тур-
нули  после того, как всплыл расист-
ский скандал 10-летней давности, ког-
да Билл еще работал с командами АХЛ. 
Был у него такой игрок нигерийско-
украинского происхождения Аким 
Алиу, который отвечал за музыку в раз-
девалке. Однажды Питерсу не понрави-
лось то, что он ставил, и коуч в доволь-
но резкой форме потребовал от хокке-
иста, чтобы тот больше не включал свои 
негритянские мотивы. А потом даже не 
извинился за свои слова. Причем про-

звучало это покруче того, что сказал Да-
ниле Богрову в «Брате-2» американский 
полицейский по поводу афроамерикан-
цев, выпуская героя фильма из участка. 
Алиу молчал 10 лет, после чего решил 
эту историю обнародовать, благо сви-
детели у него нашлись, и Питерс остал-
ся без работы в НХЛ. Стало быть, не ис-
ключено, что обидевшись на заокеан-
скую лигу за принятое решение, он и 
решил продолжить свою тренерскую 
карьеру в России.

Кстати, Алиу, узнав о том, что Пи-
терс едет в Екатеринбург, пожелал ему 
удачи в работе на новом месте. 

Период самоизоляции для игроков и других сотрудников 
клубов в НХЛ продлен до 30 апреля. Об этом проинформи-
ровал  официальный сайт организации. Напомним, что ко-
ронавирус был обнаружен  у восьми хоккеистов лиги, пяте-
ро из которых представляют «Оттаву», а трое -  «Колорадо».

При этом, как сообщил генеральный менеджер «сенато-
ров» Пьер Дорион, все игроки и один сотрудник клуба уже 
выздоровели, что может стать хорошей новостью для за-

щитника СКА Зуба, которого с распростертыми объятиями 
ждет руководство «Сенаторз», однако Артем еще не принял 
окончательного решения.  

Напомним, что в регулярном чемпионате КХЛ Зуб принял 
участие в 57 матчах, записав на свой счёт 22 (13+9) очка при 
показателе полезности «+35» и 20 минутах штрафа. В розы-
грыше Кубка Гагарина, правда, сыграл только 2 минуты 20 
секунд, после чего покинул лед  из-за повреждения.

ТАК И СКАЗАЛ

Антон БЕЛОВ: БАРАБАНОВ ПРАВИЛЬНО СДЕЛАЛ, ЧТО 
ПОДПИСАЛ КОНТРАКТ ИМЕННО С КАНАДСКОЙ КОМАНДОЙ. 

Я БЫЛ В «ЭДМОНТОНЕ», ЗНАЮ, О ЧЕМ ГОВОРЮ
 Защитник СКА, чемпион мира 2014 года и двукрат-

ный обладатель Кубка Гагарина в интервью «Фонтанке»  
прокомментировал подписание Александром Бараба-
новым контракта с «Торонто».

- В первую очередь надо порадоваться за то, что человек 
осуществил первый шаг к своей мечте - подписал контракт 
в НХЛ. Во-вторых, надо порадоваться за то, что он перешел 
в команду с такой историей, - сказал Антон Белов. - Самое 
главное - и это мнение многих хоккеистов, - чтобы прочув-

ствовать НХЛ, нужно обязательно сыграть в канадской коман-
де. Я был в «Эдмонтоне», поэтому понимаю, о чём говорю. Уве-
рен, что в «Торонто» он получит кайф. А по поводу выбора 
команды - у него же есть агент, который провел определён-
ную работу. Наверняка, принимая это решение, они отталки-
вались от каких-то вещей, которые нам неизвестны. В команд-
ном чате мы уже все Саню поздравили с этим переходом. От 
чистого сердца желаю ему там только самого лучшего, чтобы 
он там заиграл и получал только удовольствие.
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НЕОЖИДАННЫЙ РАКУРС

ЧЕМПИОН МЕНЯЕТ АМПЛУА
Павел Кулижников стал волонтером, 

который развозит ветеранам продукты
Чемпион мира, обладатель мировых рекордов в конькобежном спорте на 

дистанциях 500 и 1000 метров Павел Кулижников включился в движение волон-
теров. Сегодня мировой рекордсмен помогает добровольцам в доставке продо-
вольственных продуктов  пенсионерам Коломны, находящимся на самоизоля-
ции из-за пандемии коронавируса. Об этом информировал в социальных сетях 
Союз конькобежцев России (СКР).

«Маска на месте, перчатки на месте - все меры предосторожности соблюде-
ны, - говорится в сообщении пресс-службы федерации. - Это самая быстрая до-
ставка продуктов в мире. Павел Кулижников помог развезти продукты пенсио-
нерам».

Кулижников - трехкратный чемпион мира в спринтерском многоборье и пя-
тикратный чемпион мира на отдельных дистанциях. В этом году на чемпионате 
мира в Солт-Лейк-Сити он выиграл золото как на «пятисотке», так и на дистан-
ции вдвое длиннее. Причем на 1000 метров россиянин победил с новым миро-
вым рекордом.

КЕРЛИНГ. ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ИринаИрина КОЛЕСНИКОВА: КОЛЕСНИКОВА:  
СИДОРОВА НЕ УСИЛИТ СИДОРОВА НЕ УСИЛИТ 
НАШУ КОМАНДУНАШУ КОМАНДУ
Тренер женской сборной России – Тренер женской сборной России – 
о последствиях отмены чемпионата мирао последствиях отмены чемпионата мира

17 - 19 апреля 2020 г.
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ВНИМАНИЮ ЧИТАТЕЛЕЙ И РАСПРОСТРАНИТЕЛЕЙ!
Следующий номер газеты выйдет в ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 апреля

ГАНДБОЛ. ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ЗЛОЙ ПЁС УЧИТ РУССКИЙ И ГОТОВИТ 
ТАКТИЧЕСКИЕ «БОМБЫ»

Новый наставник сборной России Велимир Петкович  не привык откладывать 
большие цели на дальние горизонты

Мы уже сообщали о том, что новым 
главным тренером мужской сборной 
России по гандболу назначен Велимир 
Петкович. 63-летний серб c немецким 
паспортом сменил на этом посту Эду-
арда Кокшарова после провального 
выступления российской дружины на 
январском чемпионате Европы. 

Почему именно Петкович? Прези-
дент Федерации гандбола России Сер-
гей Шишкарев признался, что, по его 
представлениям, российской сборной 
нужна свежая кровь. Теоретически на 
эту должность, по его мнению, можно 
было рассмотреть кандидатуру Влади-
мира Максимова, и разговоры на эту 
тему шли, но в который раз входить в 
одну и ту же реку не то что сложно - 
скорее, не совсем правильно.

Переговоры велись с экс-нас тав-
ником сборной Исландии и немецко-
го «Киля» Альфредом Гисласоном, од-
нако 60-летний специалист сделал вы-
бор в пользу национальной команды 
Германии.

Легенда югославского гандбола 
почти 30 лет успешно работал с немец-
кими клубами. Последним из них был 
«Фуксе Берлин», с которым в 2018 году 
он выиграл Кубок ЕГФ.

Контракт с Петковичем рассчитан 
на четыре года. Задача ясна: вернуть 
Россию в число сильнейших сбор-
ных мира, пройти отбор на чемпи-
онат мира-2021 и подготовить бое-
способную команду к Олимпийским 
играм-2024. Об Олимпиаде-2020, увы, 
мечтать не приходится – отбор к ней 
провален по всем статьям.

В интервью сайту «Быстрый центр» 
Велимир Петкович рассказал, что ока-
зался временно отрезан от доверен-
ной ему команды из-за пандемии ко-
ронавируса, но занят делом – гото-
вит методические и тактические зада-
ния для игроков сборной и учит рус-
ский язык.

«Вместе с Олегом Кулешовым (экс-
наставником сборной России. – «СУ») 
составили список тридцати игроков, с 
которыми планируем начать работать. 
Потихоньку учу русский язык. Просма-
триваю игры как сборной России, так и 
клубов, в которых эти парни выступают. 
Заканчиваю так называемую тактиче-
скую книгу, которую получат кандида-
ты в сборную. Там будут детально про-
рисованы игровые схемы и требования 
к каждому», - рассказал специалист.

Раскрывать имена кандидатов в 
сборную серб не стал, отметив, что 
не склонен, приступая к работе, что-
то резко рушить. Нужно сохранить то 
хорошее, что уже есть, а затем плано-
мерно заниматься настройкой и вво-
дить новые лица. По его мнению, рос-
сийские игроки ни в чем не уступа-
ют гандболистам из других стран. За-
дача – наладить работу всей систе-
мы. Надо, чтобы заработала цепочка 
«клубы – молодежная сборная – глав-
ная сборная». Главный тренер – звено 
ключевое, но не единственно важное.

По словам Петковича, предложение 
возглавить сборную России он принял, 
когда лично познакомился с руководи-
телями Федерации гандбола России – 
ее главой Сергеем Шишкаревым и ген-
директором ФГР Львом Ворониным 

«Для меня это серьезный вызов. 
Мне и в этот раз многие друзья говори-
ли: зачем тебе брать команду России – 
двадцатую в рейтинге сборных? Но не 
верю, что русская школа гандбола мог-
ла так просто пропасть, так не бывает. 
Да, волшебной палочки для достиже-
ния быстрого результата не существует. 
Но я увидел, что у лидеров федерации 
горят глаза. И если так же будут гореть 
глаза у тренеров российских клубов 
и игроков, то вместе мы наладим пра-
вильную работу и начнем побеждать», 
- считает сербско-немецкий мэтр.

В Германии Петкович получил про-

звище Злой Пес. «Да, я требователен, 
- говорит новый наставник россий-
ской дружины. - И считаю, что дисци-
плина – одна из ключевых характери-
стик хорошей команды. И трениров-
ки у меня жесткие. Но я ведь и к себе 
жесток. Отдаю команде практически 
24 часа в сутки и жду от игроков всего 
лишь того же самого. Без тяжелой ра-
боты не бывает больших результатов. 
Но игрок всегда может со мной погово-
рить, объяснить свою позицию. Прини-
маю от гандболистов тактические со-
веты. И, если это идет на пользу коман-
де, мы их реализуем в игре. Хорошая 
команда – это всегда взаимопонима-
ние. Но в спорте не место демократии».

Петкович не скрывает, что непре-
менно будет держать тесный контакт 
и советоваться с российскими трене-
рами, чей опыт он очень ценит. «Для 
меня авторитет - Анатолий Евтушен-
ко, давно знаю Владимира Максимо-
ва, сядем с ним, поговорим по душам. 
И Евгений Трефилов - большая фигу-
ра для русского и мирового гандбо-
ла, вице-президент федерации. Я буду 
рад встретиться с ним. Как и с Эдуар-
дом Кокшаровым, его опыт будет по-
лезен», - заявил новый главный тренер 
российской дружины.

Первым серьезным испытанием 
для нового наставника станут отбо-
рочные матчи к чемпионату мира-
2021 с Турцией, а в случае успеха – со 
Швецией.

«Мы обязаны проходить сборную 
Турции и готовиться к скандинавам. 
Это сильная и опасная команда. Но по-
стараемся сделать все, чтобы ее прой-
ти и поехать на чемпионат мира», - ска-
зал Петкович.

И добавил, что он не привык откла-
дывать большие цели на дальние го-
ризонты. Ему не терпится приехать в 
Россию, познакомиться с игроками и 
начать тренировки. 

МЕЖДУ ТЕМ
СУДЬБА ГАНДБОЛЬНОГО СЕЗОНА ОПРЕДЕЛИТСЯ ПОСЛЕ 24 АПРЕЛЯ

Федерация гандбола России сделала заявление по пово-
ду судьбы сезона. Все турниры были прерваны из-за панде-
мии коронавируса.

«ФГР продолжает прорабатывать различные варианты 
возобновления сезона-2019/20, - говорится в сообщении. 
-  Первостепенными факторами, влияющими на возмож-
ность возвращения матчей внутренних соревнований, яв-
ляются эпидемиологическая обстановка в стране и кален-
дарь международных турниров. В первом вопросе феде-
рация неукоснительно следует рекомендациям уполномо-
ченных органов, а во втором - ведет постоянные консульта-
ции с коллегами из Европейской федерации гандбола (ЕГФ) 
и Международной федерации гандбола (ИГФ)».

24 апреля состоится заседание Исполкома ЕГФ. На нем 
будут предоставлены обновленные планы по проведению 
заключительных стадий еврокубков и отборочных матчей 
сборных команд. В зависимости от принятых решений бу-
дут скорректированы варианты календарей.

Сейчас ФГР прорабатывает различные сценарии по про-
ведению чемпионата страны. Если обстановка с распро-
странением вируса и снятием ограничительных мер позво-
лит командам провести качественную подготовку, то фи-
нальный этап Суперлиги Париматч может пройти в том или 
ином формате в июне. Не исключается и вариант с досроч-
ным завершением чемпионата России и признанием ре-
зультатов предварительного раунда итоговыми. При этом 
«Финал четырех» Кубка России среди женщин планируется 
провести в конце лета или начале осени.

«Федерация гандбола России остается сторонником 
максимально возможного соблюдения спортивного прин-
ципа, но в первую очередь заботится о здоровье всех участ-
ников матчей: игроков, тренеров, болельщиков, админи-
страторов, сотрудников дворцов спорта. Мы готовы опера-
тивно реагировать на любые изменения ситуации и прини-
мать решения в интересах гандбола и всех его поклонни-
ков», - говорится в заявлении.

Решение об отмене женского чем-
пионата мира по керлингу в канад-
ском городе Принс-Джордж было ожи-
даемым. Накануне в Стране кленового 
листа отменили этапы Кубка мира по 
лыжам и чемпионат мира по фигурно-
му катанию. 

В Принс-Джордже 13 сильнейших 
сборных, включая российскую, долж-
ны были бороться не только за меда-
ли, но и за рейтинговые очки для от-
бора на турнир по керлингу на Олим-
пиаде-2022 в Пекине. После отме-
ны чемпионата Всемирная федера-
ция керлинга оказалась в затрудни-
тельном положении. В официальном 
пресс-релизе WCF сообщалось, что из-
менения в рейтинговой системе отбо-
ра будут рассмотрены со всеми заин-
тересованными сторонами. 

Россию на ЧМ-2020 должны были 
представлять питерские керлингист-
ки из клуба «Адамант» во главе со ски-
пом Алиной Ковалевой. Девчата так-
же защищают цвета УОР-2. Путевку в 
Канаду они завоевали, выиграв отбо-
рочную серию у команды Анны Сидо-
ровой. Ранее она представляла Мо-
скву, а сейчас защищает цвета Красно-
дарского края. Корреспондент «Спорт 
уик-энда» побеседовал с тренером 
сборной Ириной Колесниковой. 

Застряли бы в Канаде, 
проблем было бы больше

- Где застала вас весть об отме-
не чемпионата мира?

- Можно сказать, в самолете. Мы как 
раз летели из Калгари, где проводи-
ли последний сбор, в Принс-Джордж. 
Когда приземлились, нам и объявили 
о том, что чемпионата не будет. 

- Как была готова команда?
- Во всяком случае настраивались 

побороться за медали. Понимали, что 
на кону стоят рейтинговые очки для 
поездки на Олимпиаду. Конечно, сей-
час можно говорить, что порвали бы 
всех, только история не терпит сосла-
гательного наклонения. Поверьте, де-
вочки очень серьезно работали и по-
нимали значимость турнира. 

- Слез разочарования не было?
- Была суматоха, связанная с необ-

ходимостью добывать билеты для вы-
лета домой. Понимали, что в случае, 
если застрянем в Канаде, проблем бу-
дет гораздо больше. 

Брызгалова возвращаться 
не собирается

- Как проходил сбор в Калгари?
- Столица Олимпиады-1988 - один 

из центров канадского керлинга. Там 
есть великолепный клуб, где нам пре-
доставили достаточное количество 
льда для подготовки. Кроме нашей ко-
манды в Калгари готовились к чемпи-
онату мира несколько европейских 
сборных. Контрольных матчей не про-
водили, только тренировались. 

Чемпионка мира, трехкратный при-
зер Олимпийских игр по плаванию 
россиянка Юлия Ефимова рассказа-
ла о том, что для нее значит перенос 
Олимпиады в Токио с 2020 на 2021 год.

«Мне было достаточно тяжело пе-
ренести эту новость. Но сейчас я с ней 
уже свыклась, тем более что большим 
ударом она не стала – всё к этому и 
шло. Хорошо, что Олимпиаду перенес-
ли на год, а не на два, потому что два 
года дались бы мне тяжело. Не факт, 
что я бы осталась, поэтому это реше-
ние считаю оптимальным», – сказа-
ла Ефимова в эфире телеканала «Рос-
сия 24».

Свою первую олимпийскую медаль  
- брозовую - российская пловчиха за-
воевала на Играх-2012 в Лондоне. А 
ведь готова была бороться за высший 
титул. Однако тогда, накануне старта, 
с Ефимовой произошла совершенно 
странная история, объяснения кото-
рой у спортсменки нет до сих пор. 

У Юлии возникли серьезнейшие 

проблемы со здоровьем. На теле появи-
лась какая-то сыпь, аллергия. Сказала об 
этом одному из врачей сборной, он сна-
чала не обратил внимания, просто су-
нул в руку какую-то таблетку - ни упаков-
ки, ни названия. Спортсменка вышла от 
него и сразу выкинула препарат. Нашла 
банальный тавегил, выпила - бесполез-
но. А до первых заплывов - два дня…

«У меня - огромные уши, все тело 
горит, в воде становится только хуже. 
Вылезала из бассейна вся красная, 
отек шая. За день до соревнований об-
ратилась в медицинскую службу МОК. 
Сделали укол с антигистаминным пре-
паратом. От него ужасно хотелось 
спать. В итоге последнюю трениров-
ку перед соревнованиями я просто 
проспала. Лекарство при этом совсем 
не помогло. Дошло фактически до 
 оте ка Квинке (удушье, вызванное отё-
ком гортани.  – «СУ»). Сделали другой 
укол. И только после него стало лег-
че. Конечно, это не могло не повлиять 
на результат. На стометровке – про-

ПЛАВАНИЕ. ПРИЗНАНИЕ ЧЕМПИОНКИ МИРА

ЮлияЮлия ЕФИМОВА: ЕФИМОВА: ХОРОШО, ЧТО ОЛИМПИАДУ  ХОРОШО, ЧТО ОЛИМПИАДУ 
ПЕРЕНЕСЛИ НА ГОД, А НЕ НА ДВАПЕРЕНЕСЛИ НА ГОД, А НЕ НА ДВА

- Этот чемпионат был очень ва-
жен для команды Ковалевой еще и 
потому, что сейчас многими специ-
алистами лоббируется идея о фор-
мировании сборной из лучших кер-
лингисток, включая играющих в 
 команде Сидоровой…

- Не вижу в этом необходимости. В 
отборах, которые проводятся перед 
чемпионатами мира и Европы, коман-
да Ковалевой обыграла соперниц из 
команды Сидоровой пять раз подряд. 
В керлинге, как, наверное, ни в одном 
игровом виде спорта, важна команд-
ная химия. Возможно, кому-то и хочет-
ся видеть Сидорову или кого-то из ее 
команды на крупных международных 
соревнованиях, но нашу пятерку они 
точно не укрепят. 

- Возможно ли возвращение в 
классическую команду Анаста-
сии Брызгаловой, выступавшей на 
Олимпиаде-2018 в дабл-миксте и 
лишившейся бронзовой медали по-
сле дисквалификации за употребле-
ние мельдония ее партнера и мужа 
Александра Крушельницкого?

- Совсем недавно беседовала с Ана-
стасией. Возвращаться в классический 
керлинг она не собирается. Сосредо-
точилась на семье, ведет занятия для 
любителей. 

В команде Ковалевой 
большие энтузиастки 

тренажеров
- После возвращения из Канады 

пришлось проходить карантин?
- Девочки у нас сознательные, все 

ушли на самоизоляцию. Официально-
го уведомления не было, но вся коман-
да приняла такое решение. 

- Собираетесь ли возобновить 
тренировки?

- Мы бы и рады, да возможности та-
кой нет. Закрыты не только комплексы, 
где есть дорожки для керлинга, но и 
тренажерные залы. Отменены все со-
ревнования, включая запланирован-
ный в Сочи чемпионат России. 

- Если не секрет, из чего состоит 
общефизическая подготовка кер-
лингисток?

- Бег, растяжка, тренажеры. В 
коман де Ковалевой все большие энту-
зиастки работы в тренажерных залах. 
Отсутствие возможности проведения 
таких занятий сказывается, но мы с не-
терпением ждем, когда будет состав-
лен календарь нового сезона. 

Борис ХОДОРОВСКИЙ.

сто провал, даже в финал не попала. 
Пришла в себя только к заплывам на 
200 м. Выплыла на третье место. Мне 
бы в той ситуации порадоваться, а хо-
телось рыдать», - рассказала Ефимова.

Сегодня Юлия даже радуется, что 
тогда всё так сложилось. «Если бы вы-
играла в Лондоне золото, сразу бы 
успокоилась, вышла замуж, нарожала 
детей и упустила бы много прекрас-
ных спортивных моментов», – призна-
лась Ефимова.

Очень здорово, что перенос Олим-
пийских игр в Токио на год не выбил 
спортсменку из колеи. Через год Юлии 
исполнится 29 лет, и это тот рубеж, ко-
торый вполне подходит для исполне-
ния ее олимпийской мечты.
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